
 

  

NUOVO CORONAVIRUS 
Comportamenti da seguire 
(copertina posteriore) 

ANNO SCOLASTICO 2019/20 
Entrato a regime il dimensionamento 
scolastico 

LAVORI PUBBLICI 
Edilizia scolastica, centro sociale, 
ambulatori, sport, manutenzioni 

ELEZIONI AMMINISTRATIVE  
Ecco i nuovi Consigli del Comune di 
Polverigi e dell’Unione 
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LA PAROLA AL SINDACO 

Tramite queste poche 
righe, vorrei ringraziare i 
cittadini di Polverigi per la 
fiducia accordata le 
scorse elezioni al 
sottoscritto e alla lista 
Polverigi Domani, 
affidandoci l’onere e 
l’onore di amministrare il 
nostro paese.  
Tale riconferma per noi 
assume un valore ancora 

più grande perché avvenuta a seguito di scelte 
importanti e coraggiose, che come amministratori della 
cosa pubblica abbiamo compiuto durante lo scorso 
mandato. Ovviamente mi riferisco in particolare alle 
scelte inerenti l’Unione dei Comuni e l’edilizia scolasti-
ca. Scelte sicuramente non facili da fare, ma ben 
ponderate, e fatte per continuare a garantire i servizi 
alla cittadinanza. 
Come cinque anni fa, appena eletti, ci siamo messi 
subito al lavoro per realizzare quanto prefissato nel 
nostro programma elettorale, ad iniziare ad esempio 
dallo spostamento dei poliambulatori, alla riqualificazio-
ne del complesso di Villa Nappi, alla realizzazione di 
una nuova struttura sportiva coperta, all’ampliamento 
del cimitero e della scuola media, al rifacimento degli 
impianti di pubblica illuminazione. 

Sappiamo che ci aspettano cinque anni di duro lavoro, 
che svolgeremo a testa bassa, senza farci distrarre dai 
“dibattiti” social, periodo durante il quale garantiremo il 
massimo impegno per Polverigi e i polverigiani, tutti, al 
di la dell’aspetto elettorale, come è normale e giusto 
che sia. A tal fine intendo nuovamente sottolineare, 
ove ve ne fosse bisogno, che la porta del Sindaco e 
degli amministratori è sempre stata aperta, e sempre lo 
sarà, per chiunque voglia confrontarsi o interloquire 
con il sottoscritto e l’amministrazione comunale.  
Consapevoli che alla fine il lavoro e la serietà premia-
no, sempre, sono ad augurarvi un buon duemilaventi. 

Giunta comunale 
SINDACO 

Daniele Carnevali 
Deleghe: Bilancio, Per-
sonale, Urbanistica, 
Innovazione e Partecipazione 

VICE SINDACO 
Patrizia Lombardi  
Deleghe: Istruzione, 
Servizio Sociali, Cultura, 
Politiche Giovanili 
 

ASSESSORI 
Elisabetta Casturà 
Deleghe: Protezione 
Civile, Turismo, Rapporti 
con la frazione 
 

Francesco Paolucci  
Deleghe: Ambiente, Sport, 
Attività Economiche, 
Rapporti con Associazioni 
 
Luciano Soldini 
Deleghe: Lavori Pubblici, 
Manutenzione, Patrimo-
nio, Partecipate 

Il punto del Sindaco 

Comune: POLVERIGI 
Sezione: 3/3 
 
Elettori: 3.941 
Votanti: 2.646 (67.14%) 
Schede nulle: 55 
Schede bianche: 84 
Schede contestate: 0 
 
Dati forniti dal D.A.I.T. -  
  Servizi Informatici Elettorali 

Liste Voti % 

 CARNEVALI DANIELE Sindaco  1.587 63,30 

 MANZOTTI SIMONE  920 36,70 

Totale   2.507 100 

Candidati Sindaco 

Commissioni consiliari 
1° STATUTARIA E REGOLAMENTARE 
   PRESIDENTE 
 Soldini Luciano 
   COMPONENTI 
 Traversi Tania 
 Chiarugi Marco 

2° PROGRAMMATORIA DELLA GESTIO-
NE DEL TERRITORIO E DELL’AMBIENTE  
   PRESIDENTE 
 Vaccarini Massimo 
   COMPONENTI 
 Santini Paolo 
 Manzotti Simone 

3° BILANCIO E SOCIETA’ PARTECIPATE  
   PRESIDENTE 
 Turbanti Silvano 
   COMPONENTI 
 Belelli Massimiliano 
 Paciotti Francesca 

Gruppo Consiliare 
"Polverigi Domani" 
 

Daniele Carnevali (SINDACO) 
Elisabetta Casturà (ASSESSORE) 
Luciano Soldini (ASSESSORE) 
Massimiliano Belelli (CAPOGRUPPO) 
Massimino Paesani 
Paolo Santini 
Tania Traversi 
Silvano Turbanti 
Massimo Vaccarini 

 
Gruppo Consiliare 
"Siamo Polverigi" 
 

Marco Chiarugi (CAPOGRUPPO) 
Simone Manzotti 
Francesca Paciotti 
Patrizia Perucci 

Elezioni Comunali 2019 
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GRUPPI CONSILIARI 

C ari concittadini, l'Unione 
posta in essere dalle liste 

civiche di maggioranza di 
Polverigi e di Agugliano 
costituisce una “fusione senza 

soldi”, con capofila Agugliano, dove sono stati trasferiti 
tutti gli uffici comunali più importanti; anche gli 
investimenti economici sono distribuiti in modo 
sbilanciato a favore solo di Agugliano. 
L'anno 2019 segna poi una profonda ferita per 
Polverigi, divenuto un comune privo della scuola 
primaria: i nostri bambini sono stati quindi sradicati dal 
proprio territorio; nonostante ci avessero assicurato che 
tutto sarebbe andato in breve tempo a regime, il 
trasporto scolastico presenta grosse lacune e i lavori 
edilizi non sono ancora ultimati, con una conseguente 
ed inarrestabile emorragia di denaro; la negativa 
ricaduta economica e sociale di questa scelta è poi 
sotto gli occhi di tutti. 
Durante questi mesi di attività in Consiglio Comunale, 
abbiamo presentato interpellanze che hanno 
confermato l'aumento dei costi del trasporto scolastico 
(€ 75.000 annui come Unione); abbiamo contestato 
come mai solo Polverigi dovesse sostenere i costi per i 
tavolini della mensa ed evidenziato l'aumento delle 
spese per la scala esterna presso la scuola secondaria, 
come pure la ripartizione della stessa in termini di costi 

(Agugliano non paga, ma compensa). Il nostro operato 
non è stato rivolto solo alla questione “scuola”; abbiamo 
sottolineato le gravi violazioni di legge sulle dimissioni 
irrevocabili da consiglieri comunali da parte dei sig.ri 
Paolucci e Lombardi che, seppur decaduti, assumeva-
no decisioni in veste di assessori; la contraddittorietà 
sull'efficacia delle delibere del Consiglio Comunale tra 
quello che veniva scritto e quello che intendevano fare; 
la necessità di migliorare la prevenzione dei furti sul 
territorio e di dotare i volontari di una copertura 
assicurativa in caso di infortunio; la mancanza di orti 
urbani per Polverigi, a differenza di Agugliano che li 
possiede proprio sul nostro territorio e che può goderne 
in via esclusiva; l'errata estensione del contratto di 
appalto del servizio di trasporto pubblico scolastico, 
nonostante lo sforamento dei costi; seguiamo anche la 
problematica questione degli ambulatori. 
Vi invitiamo quindi a informarvi partecipando ai Consigli 
Comunali e dell’Unione e Vi chiediamo inoltre di 
comunicarci argomentazioni urgenti da portare in 
Consiglio; noi saremo sempre a Vostra disposizione per 
rendere possibile la RINASCITA di Polverigi. 
Garantiremo la nostra presenza con incontri pubblici e 
terremo conto delle Vostre segnalazioni anche tramite 
la pagina Fb “SiAmo Polverigi”. 
Siamo Polverigi vi augura un 2020 pieno di iniziative, di 
cambiamenti e di fortuna!  

C ari concittadini, questa è la 
prima pubblicazione di questo 

notiziario che avviene dopo le 
recenti elezioni, che hanno visto 
la riconferma di questa lista 

civica, chiamata ad amministrare il nostro Comune. Il 
Gruppo Consiliare ha visto l’ingresso di nuovi consiglie-
ri, che bene si sono amalgamati e stanno collaborando 
con i veterani, allo scopo di raggiungere gli obiettivi 
proposti ed illustrati ai cittadini nel periodo elettorale. 
Questa amministrazione ha portato avanti, e finalizzato, 
il percorso e le scelte strategiche operate anni fa, tra cui 
spiccano quelle sull’accorpamento dei plessi scolastici e 
dell’Unione dei Comuni, per mezzo delle quali si sono 
messi in moto processi di cambiamento, pur nella 
consapevolezza di andare incontro a difficoltà e critiche, 
per il bene e per il futuro di Polverigi, unico nostro 
interesse. A differenza della lista a noi contrapposta, il 
cui unico programma di mandato nonché cavallo di 
battaglia era solamente la critica alla nuova suddivisio-
ne scolastica e all’Unione dei Comuni (senza peraltro 
proporre una soluzione alternativa), abbiamo operato 
scelte coraggiose, guardando al futuro della nostra 
comunità ed affrontando le sfide che il nuovo modello di 
società ci porge dinanzi, in una visione strategica che 
non deve mirare al “consenso  a tutti i costi”, ma che 
debba fornire invece risposte alle nuove esigenze della 
cittadinanza (attuale e futura…), assumendone i rischi e 
la responsabilità, mettendosi in gioco - buttando il cuore 
oltre l’ostacolo. 
Questo non significa certo che non si debba tener conto 

dell’opinione dei cittadini, tutt’altro (e ci dispiace molto 
sentire da alcuni concittadini frasi come :“ci portano via 
tutto” o “prima i Polverigiani”), ma amministrare significa 
prima di tutto fare delle scelte, prendendo in considera-
zione ed analizzando molteplici fattori, ed infine 
operando la migliore possibile, per il bene di tutti. 
Ci auguriamo che, nonostante le divergenze di vedute 
tra i due Gruppi Consiliari, si possa giungere a un 
rapporto costruttivo che favorisca il miglioramento della 
qualità della vita per l’intera comunità di Polverigi. Il 
nostro programma amministrativo per i prossimi 5 anni 
è stimolante ed in continuità con quelli precedenti, che 
hanno visto realizzare concretamente tutti i progetti 
programmati ed avviato già l’iter di alcuni di quelli che 
dovranno essere messi in atto. L’esperienza acquisita ci 
ha permesso di approfondire la conoscenza e la 
complessità della macchina amministrativa comunale, 
consentendoci inoltre di avvicinare e di conoscere 
meglio i nostri concittadini, cercando di risolvere i loro 
problemi e di rispondere alle loro esigenze, creando 
così un legame personale ed un bagaglio di esperienze 
umane e di emozioni che a tutti i cittadini auguriamo di 
poter sperimentare.  
Ed è quindi a Voi “compaesani” che porgiamo i nostri 
più sentiti ringraziamenti, per averci sostenuto ancora 
una volta e verso di Voi ci impegniamo a proseguire la 
nostra opera con passione, dedizione e amore. Siamo 
solo all’inizio di un nuovo cammino comune, che 
speriamo sia pieno di soddisfazioni e di spirito 
propositivo, per costruire insieme un futuro migliore per 
la Polverigi di domani. 

Lista civica “Polverigi Domani” 
Gruppo consiliare di maggioranza 

Lista civica “SIAMO Polverigi” 
Gruppo consiliare di minoranza 
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UNIONE DEI COMUNI 

L'organizzazione di un Ente si basa 
essenzialmente sulle risorse umane a 
disposizione. In termini di personale, 
tra pensionamenti, vincitori di concor-
so e nuove assunzioni, stiamo cercan-
do di andare a regime con la copertu-
ra dei posti vacanti, necessari per 
garantire i servizi alla cittadinanza.  
Infatti a fronte dei due pensionamenti 
e una mobilità conosciuti nel 2019, nel 
corso di quest’anno vi saranno altri 
due dipendenti che lasceranno l’Unio-
ne dei Comuni (un pensionamento e 
una vincitrice di concorso). 
Attraverso la Provincia di Ancona 
avevamo avviato lo scorso settembre, 
ben cinque bandi di concorso per 
diverse figure professionali, che 
contiamo prendano servizio tra i mesi 
di marzo e giugno, mentre le cessa-
zioni di quest’anno saranno rimpiazza-
te tra settembre e dicembre. 
Infine, dopo circa sei anni, si è inter-
rotto il rapporto di collaborazione con 
il Segretario Comunale Gianantoni, 
che ringraziamo per il lavoro svolto; 
da ottobre 2019 ha preso servizio il 
Dott. Roberto Luminari, che appunto è 
il nuovo Segretario di Agugliano, 
Polverigi e dell’Unione dei Comuni. 

Organizzazione 
degli Uffici 

Giunta dell’Unione 
PRESIDENTE 
Thomas Braconi 
Gruppo: Agugliano Progetto Comune 
Deleghe: Personale, ICT, Servizi 
Statistici 

VICE PRESIDENTE 
Daniele Carnevali 
Gruppo: Polverigi Domani 
Deleghe: Bilancio  

ASSESSORI 
Dante Cesaretti 
Gruppo: Agugliano Progetto Comune 
Deleghe: Polizia Locale  
Francesco Paolucci  
Gruppo: Polverigi Domani 
Deleghe: Ambiente 
Maria Antonietta Bramucci 
Gruppo: Agugliano Progetto Comune 
Deleghe: Istruzione 
Patrizia Lombardi 
Gruppo: Polverigi Domani 
Deleghe: Progettazione e Gestio-
ne del Sistema Locale dei Servizi 
Sociali ed erogazione delle relati-
ve prestazioni ai cittadini 

Consiglio e Giunta 
Gruppo Consiliare 
"Polverigi Domani" 
 

Massimiliano Belelli (CAPOGRUPPO) 
Daniele Carnevali, Luciano Soldini 
Paolo Santini, Silvano Turbanti 
Massimo Vaccarini, Tania Traversi 

 
Gruppo Consiliare 
"Siamo Polverigi" 
 

Marco Chiarugi (CAPOGRUPPO) 
Simone Manzotti, Patrizia Perucci 

 
Gruppo Consiliare 
"Agugliano Progetto 
Comune" 

 

Luca Coloccini (CAPOGRUPPO) 
Thomas Braconi, Andrea Di Sarno 
Marco Fabbietti, Giacomo Zacconi 
Alberto Cenci, Gianluca Rossini 

 
Gruppo Consiliare 
"Viviamo Agugliano" 
 

Patrizia Pellegrini (CAPOGRUPPO) 
Lamberto Cionna, 
Alessandra Fiorani 

Lo scorso sedici settembre è iniziato il nuovo anno 
scolastico 2019-20. Anno scolastico come noto denso di 
novità, in particolare perché ha preso avvio il progetto di 
dimensionamento scolastico. 
Grazie ad un lavoro senza sosta da parte degli uffici 
tecnici, ed in particolare dell’ufficio patrimonio/
manutenzioni, in collaborazione con l’Istituto Comprensi-
vo, le lezioni sono iniziate regolarmente, superando gli 
scetticismi emersi al rientro dalle ferie estive. 
Infatti durante l’estate i due plessi (elementari ad Agu-
gliano e Medie a Polverigi), sono stati interessati da 
importanti interventi di riqualificazione interna, come la 
tinteggiatura completa degli spazi e la sostituzione della 
quasi totalità delle porte. Il tutto mentre era in atto il 
trasloco degli arredi scolastici 
(sedie, tavoli, lavagne, materia-
le didattico), e per quanto 
riguarda le medie, erano iniziati 
i lavori di realizzazione della 
scala di collegamento tra il 
plesso principale e i locali 
sottostanti la palestra. 
Dopo un rodaggio di circa una/
due settimane, dove era 
normale che a fronte di tante 
novità, si verificassero degli 
inconvenienti, sono iniziati ad 
andare a regime tutti i servizi 
collaterali allo svolgimento delle 
lezioni, e ci riferiamo al traspor-

to scolastico, al servizio mensa e alla viabilità.  Ringra-
ziamo pertanto la Conerobus Service per l’ottima orga-
nizzazione del trasporto scolastico, con corse di andata e 
ritorno per tre orari diversi, nonché per la gestione del 
nuovo servizio navetta, che ha oramai raggiunto un’effi-
cienza davvero encomiabile. Superato anche l’esame 
della mensa interna, soprattutto nel giorno del mercoledì, 
giorno di maggiore afflusso, grazie al potenziamento del 
personale di servizio e alla collaborazione di tante 
insegnanti. 
Per quanto attiene la questione traffico, a seguito delle 
indicazioni e del fattivo contributo della Polizia Locale, 
anche le criticità legate alla viabilità si sono rivelate meno 
impattanti di quanto ipotizzato. In definitiva, tante ansie e 

paure, alla prova dei fatti si 
sono dimostrate esagerate o 
addirittura infondate. 
Da ultimo, rivolgiamo un 
benvenuto ed un grazie alla 
nuova dirigente scolastica, la 
Dott.ssa Luana Occhionero, 
che ha preso servizio presso il 
nostro Istituto appena due 
settimane prima dell’inizio delle 
lezioni, e ha mostrato da subito 
uno spirito collaborativo e di 
responsabilità nel ricoprire il 
suo nuovo ruolo, considerato il 
particolare contesto in cui si è 
trovata ad operare.  

Organizzazione scolastica 2019/2020: esame superato 
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LAVORI PUBBLICI 

S ono quasi terminati i lavori di realizzazione della 
scala interna presso la scuola media, che consen-

tirà il collegamento del plesso principale con le aule 
sottostanti la palestra e con il nuovo edificio dell’am-
pliamento. Alcuni problemi di natura tecnica riscontrati 
durante l’esecuzione dei lavori, sommati alle difficoltà 
dovute alla coesistenza del cantiere con la normale 

attività scolastica, 
hanno reso particolar-
mente difficoltosa 
l’esecuzione dell’opera, 
allungando un po’ la 
durata del cantiere 
stesso. 
A seguito di una 
segnalazione fatta da 
un consigliere regiona-
le, riguardante presunte 
criticità sulla sicurezza 
all’interno dell’edificio 
delle scuole medie, è 
stato svolto un sopral-
luogo da parte del 
comando dei Vigili del 
Fuoco di Ancona nel 
plesso di via S. Cateri-

na, da cui è emersa l’assoluta rispondenza dell’edifi-
cio per quanto riguarda l’altezza dei parapetti, le 
uscite di emergenza ed il piano di evacuazione. 
Si è invece provveduto alla sostituzione di diverse 
lampade di emergenza, causa usura, e allo sposta-
mento di una caldaia. Inoltre, si è provveduto a 
separare fisicamente gli spazi dell’attività propria-
mente scolastica da quelli dell’attività sportiva 
pomeridiana, attraverso il posizionamento di porte 
antincendio lungo il corridoio della palestra e l’apertu-
ra di una nuova uscita di sicurezza, realizzata sulla 
parte laterale della palestra stessa. 

Edilizia Scolastica 
Proseguono i lavori di modifica dell’edificio delle scuole medie 

L’ampliamento delle scuole medie 

R iaperto il Centro Sociale di Via Matteotti dopo i 
lavori di ristrutturazione, con la sostituzione comple-

ta della copertura, attraverso la realizzazione di una 
struttura in acciaio autoportante, il rifacimento del pavi-
mento del salone centrale con i sottostanti  impianti 
termici ed elettrici, le vetrate con la porta principale e di 
emergenza e le porte interne. 
L’intervento ha comportato un significativo miglioramento 

della struttura sia dal punto di vista sismico che energeti-
co ed ha ottenuto un cofinanziamento di 45.000 € da 
parte della Regione Marche e di 15.000€ da parte del 
Gestore dei Servizi Energetici (GSE) per l’efficienta-
mento energetico della struttura. 
Grazie a questo intervento crediamo che la struttura 
possa diventare un punto di riferimento per convegni e 
appuntamenti culturali. 

Riqualificazione del Centro Sociale 

La nuova scala interna 
di collegamento 
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LAVORI PUBBLICI 

 

R ealizzata dopo 30 anni la completa asfaltatura del 
parcheggio antistante lo stadio e il palasport, 

completa di segnaletica orizzontale, che consente una 
fruizione corretta e razionale degli spazi, garantendo 
una maggiore sicurezza per le auto e per i pedoni in 
transito, anche in virtù dell’utilizzo di tale spazio come 
parcheggio scambiatore dei bus navetta in servizio per 
le scuole.  

Parcheggio stadio/palasport 
S ono iniziati i lavori di ampliamento del cimitero 

comunale, che vedranno la realizzazione di nuovi 
loculi e cellette cinerarie. Il termine dei lavori è 
previsto durante l’estate e la realizzazione degli stessi 
sta purtroppo creando inevitabili disagi ai congiunti che 
si recano a visitare la tomba dei propri cari, pertanto si 
cercherà di rispettare al massimo le tempistiche 
programmate. 

Ampliamento del cimitero 

I l Palasport “A. Pergolesi”, per ottenere le necessarie 
autorizzazioni allo svolgimento di attività di pubblico 

spettacolo (tra cui rientrano tutte le manifestazioni 
sportive che prevedono la presenza di pubblico…), 
ha richiesto degli interventi di adeguamento alle nuove 
normative in materia di prevenzione degli incendi, rese 
più stringenti a seguito dei tragici fatti di Torino e 
Corinaldo. 
L’intervento, per importo complessivo di circa € 80.000, 
ha riguardato principalmente la copertura in legno e il 
sovrastante impianto fotovoltaico, nonché l’implemen-
tazione delle lampade di emergenza e dei segnalatori 

antincendio. 
Ora la struttura è 
completamente 
conforme a tutte 
le normative 
previste per 
questo tipo di 
eventi, potendo 
ospitare oltre 250 
spettatori. 

Pubblico Spettacolo 

P er quanto riguarda la manutenzione del manto 
stradale, sono stati eseguiti i lavori di asfaltatura di 

Via Mucciolina e Via S. Egidio, mentre la nuova pavi-
mentazione per Via Nevaia e la parte bassa di Via 
Baiana sarà realizzata non appena saranno terminati i 
lavori per il rifacimento delle condotte fognarie e del 
nuovo gasdotto. Il prossimo intervento di riqualificazio-
ne sarà il rifacimento del manto di Via della Sbarra. 

Manutenzioni stradali  

L a procedura di esternalizzazione del servizio di pubblica illuminazione 
è oramai in dirittura di arrivo, in quanto nello scorso mese di gennaio 

sono scaduti i termini per le presentazione delle offerte e si sta proceden-
do all’aggiudicazione del servizio. Ciò consentirà un ulteriore migliora-
mento rispetto alla gestione attuale, poiché il bando di gara prevede 
anche la verifica  strutturale dei pali, la sostituzione di tutti corpi 
illuminanti attuali con nuovi a led, l’installazione di  nuovi punti luce 
nonché il servizio di reperibilità e pronto intervento continuo. 

 Pubblica Illuminazione 
Affidamento esterno del servizio 

Un tratto di 
Via Mucciolina 

Via S. Egidio e 
piazzale del cimitero 
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G razie all’ottenimento di un finanziamento regiona-
le, ai lavori di riqualificazione di un primo tratto di 

percorso pedonale lungo via S. Giovanni (già comple-
tati) seguirà la realizzazione di un marciapiede della 
lunghezza di 105 mt in direzione di Agugliano. Questo 
consentirà di realizzare un anello con via del Vivaio e 
di chiudere altri tracciati attualmente utilizzati da nume-
rosi cittadini. Si cercherà ora di ottenere altri finanzia-
menti al fine di perseguire l’ambizioso obiettivo di unire 
i due paesi con un percorso pedonale ininterrotto. 

Percorso pedonale 
Agugliano-Polverigi 

P oiché l’Amministrazione ha sempre posto particola-
re attenzione alle esigenze e allo sviluppo delle 

molteplici associazioni sportive presenti sul nostro 
territorio, ha recentemente partecipato ad un bando 
pubblico, ottenendo un importante finanziamento per la 
realizzazione di una nuova struttura sportiva coperta, 
resasi necessaria per soddisfare la crescente domanda 
di spazi. 
Il nuovo impianto, realizzato con una struttura portante 
rigida con un telo di copertura, sorgerà all’interno 
dell’area sportiva dello stadio e disporrà di autonomi 
locali adibiti a spogliatoio atleti, che ne consentiranno 
un utilizzo polivalente, in cui potranno essere disputate 
molteplici discipline sportive. 
I tempi di realizzazione del nuovo impianto saranno 
obbligatoriamente dettati dalla tempistica dei finanzia-
menti  ministeriali, le cui linee guida sono in fase di 
emanazione. 

Prosegue l’iter per lo spostamento degli ambulatori dagli 
attuali locali di Via Dante Alighieri al plesso dell’ex Scuo-
la Don Bosco di Via Marconi.  
Dopo aver avuto risposte positive dalla Regione circa il 
mantenimento del distretto sanitario, grazie ad un’interro-
gazione sollecitata dall’Amministrazione e presentata dai 
consiglieri Busilacchi e Pieroni, abbiamo provveduto ad 
approvare lo scorso mese di dicembre il progetto di 
fattibilità tecnico economica, redatto sulla base delle 
linee guida dell’Asur. Ora, in sede di bilancio di previsio-
ne 2020, stiamo reperendo le risorse necessarie alla 
concreta realizzazione dell’intervento. Il progetto prevede 
la suddivisione dell’edificio in tre aree. Una dedicata ai 
servizi prettamente di competenza Asur, quali ufficio 
amministrativo, guardia medica e punto prelievi. Una 
dedicata ai  medici di base (di famiglia) convenzionati 
con il sistema sanitario regionale, ed una riservata a 
studi medici specialistici privati.  
Nel frattempo, al fine di mantenere un unico polo per i 
servizi sanitari, l’Amministrazione ha provveduto a stipu-
lare con i medici di base, una convenzione per l’utilizzo 
degli attuali spazi ambulatoriali (Via D. Alighieri), che 
appunto ospitano anche i servizi Asur. 

D opo l’assegnazione del finanziamento da parte del 
Ministero dei Beni Culturali per l’intervento di manu-

tenzione straordinaria del complesso di Villa Nappi, si è 
provveduto a firmare la convenzione con lo stesso 
ministero. Nel frattempo è stato assegnato l’incarico per 
la progettazione esecutiva dell’intervento che prevede la 
sostituzione degli infissi esterni (finestre e persiane) del 
complesso principale, la riqualificazione della casetta, la 
manutenzione delle essenze arboree del parco e la 
sistemazione del parcheggio sull’ingresso Nord. 

 Nuovi ambulatori 

LAVORI PUBBLICI 

 Villa Nappi 

 Nuova struttura coperta  
per lo sport 
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Alcune novità a Polverigi... 
Proroga della gestione fino a dicembre 2020 
In attesa che l’Assemblea Territoriale d’Ambito (ATA) proceda con l’individuazione del gestore unico del servizio 
rifiuti previsto per legge, l’Unione Terra dei Castelli, per dare continuità al servizio di igiene urbana, ha provveduto 
a prorogare il contratto con l’attuale gestore fino al 31.12.2020. Non si prevedono quindi nel corrente anno varia-
zioni rilevanti sulle modalità di gestione del servizio raccolta rifiuti per il nostro territorio. 

Regolamento per la pratica dell’Autocompostaggio 
E’ in corso di approvazione il nuovo regolamento dell’Unione per la pratica dell’Autocompostaggio dei rifiuti organi-
ci. Al fine di garantire l’utilizzo corretto delle compostiere fornite in comodato d’uso gratuito, si continueranno a 
svolgere controlli a campione in collaborazione con l’ATA rifiuti. Questo ci consentirà 
anche di veder computata dalla Regione Marche la quantità di organico così riciclata 
nella percentuale di differenziata. 

Regolamento per le Eco-Feste 
Il nostro comune, dopo la fattiva collaborazione con l'ATA rifiuti per la definizione del re-
golamento d'ambito per la realizzazione di feste eco-sostenibili, ha approvato il regola-
mento che è entrato in vigore dal primo gennaio 2020. L'obiettivo principale che si pre-
figge tale regolamento è quello di aiutare gli organizzatori di feste ed eventi in cui ci sia 
la somministrazione di cibo e bevande a far si che ci sia una riduzione dei rifiuti, una 
maggiore differenziazione degli stessi e una sensibilizzazione agli sprechi alimentari. 

Miglioramento fruibilità del Centro Ambiente e del Centro del Riuso 
Grazie ad alcuni finanziamenti regionali si provvederà presto a riqualificare il Centro Ambiente di Polverigi tramite 
la realizzazione di una nuova passerella per agevolare il conferimento degli ingombranti e del verde nei relativi 
container. Sono previste inoltre, con diverso finanziamento, l’asfaltatura e la sistemazione del piazzale retrostante 
il Centro del Riuso. 

AMBIENTE 

S i è tenuta il 2 ottobre 2019 
la III edizione dell’“Ecoforum 

Marche”, un appuntamento ideato 
da Legambiente e dedicato al 
confronto tra rappresentanti dei 
Comuni, gestori dei rifiuti e cittadi-
ni sul tema della raccolta differen-
ziata, sulle sfide future della 
nostra regione e sulle buone 
pratiche di gestione dei rifiuti 
verso un modello di economia 

circolare delle Marche. Nel corso dell’evento, è stata 
anche presentata la XVII edizione di “Comuni Riciclo-
ni”, l’iniziativa di Legambiente che riconosce le migliori 
esperienze in tema di gestione dei rifiuti e sono stati 
inoltre premiati i “Comuni Rifiuti Free”, che si distinguo-
no non solo per una buona raccolta differenziata, ma 

anche per la qualità delle attività di riciclo e per le buo-
ne politiche di prevenzione. Nella sezione dedicata a 
“Comuni Ricicloni”, il Comune di Polverigi si è classifica-
to in 14° posizione a livello regionale, col 76% di RD e 
meno di 75 kg/abitante/anno di  rifiuti non riciclabili, 
che gli è valso il riconoscimento speciale di “Comune 
Rifiuti Free”. 
Tuttavia non possiamo fermarci qui e dobbiamo cercare 
di migliorare ancora i risultati differenziando corretta-
mente e, ad esempio, evitando di acquistare imballi o 
beni poco longevi, riusando il più possibile beni in 
buono stato, bevendo acqua del rubinetto o bevande 
alla spina  e praticando il compostaggio domestico. 
Uno speciale ringraziamento va a tutti i cittadini, che 
hanno contribuito a preservare il nostro ambiente, 
prevenendo e differenziando correttamente i rifiuti! 
GRAZIE! 

S ta crescendo l’attività del centro del Riuso di 
Polverigi che passa da circa 4000 kg di beni 

conferiti nel 2018 a circa 4300 kg del 2019. Tutto 
questo GRAZIE ai volontari che lo hanno reso 
possibile ed ai cittadini che, sempre più numero-
si, ci aiutano a salvaguardare il nostro ambiente! 
Al centro possono essere portati beni in buono 
stato e puliti, a titolo esemplificativo: mobili, 
abbigliamento, giocattoli, libri, attrezzatura 
sportiva, piccoli elettrodomestici, apparecchiatu-

re audiovisive ed elettroniche, stoviglie, etc. Possono accedere liberamente sia 
al centro di Polverigi che a quello di Agugliano i cittadini residenti nell’Unione 
Terra dei Castelli per consegnare o prelevare gratuitamente beni. 
Il Centro del Riuso di Polverigi si trova in via dell’Industria, di fronte all’Isola 
Ecologica ed è aperto: 
Giovedì 16:00 – 18:00 
Sabato 10:00 – 12:00 

Il centro è tenuto aperto da volontari 
che si adoperano per far si che esso 
funzioni al meglio e che sia fruibile il 
più possibile dai cittadini. Chi fosse 
disponibile ad aggiungersi ai volon-
tari del riuso o volesse avere ulterio-
ri informazioni, può chiamare il 
3335284800. 
NON ABBANDONARE OGGETTI 

FUORI DAL CENTRO ! 
L’abbandono di rifiuti è un reato! 

CentroDelRiusoPolverigi 

Nel 2019 più di 
4 tonnellate di beni 

sottratti alla pattumiera! 
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SERVIZI DIGITALI 

I l Piano Telematico Regionale è in fase 
esecutiva a seguito delle conferenze dei 

servizi a cui ha partecipato anche il Comu-
ne di Polverigi. In tale sede sono state 
proposte ed accolte integrazioni e osserva-
zioni puntuali sugli edifici pubblici da con-
nettere e sul piano regolatore in vigore. 
Aggiornamenti sullo stato di avanzamento 
lavori sono consultabili sul sito della Regio-
ne Marche (https://www.regione.marche.it/
Regione-Utile/Agenda-Digitale/Infrastrutture-per-
la-Banda-Ultra-larga/Stato-avanzamento-lavori). 
La realizzazione è eseguita da Open Fiber, 
aggiudicataria  della gara indetta da Infra-
tel per la “concessione di costruzione e 
gestione di una infrastruttura passiva a 
banda ultra-larga nelle aree bianche” di 
alcune regioni, tra cui le Marche. 
Quando il Piano Telematico Regionale 
verrà realizzato gli interventi previsti per-
metteranno di completare la copertura con 
connettività fino ad almeno 30Mbps sul 
100% del territorio comunale e fino ad 
almeno 100Mbps sul 85,6% del territorio 
comunale. 
Nel frattempo le sedi scolastiche dell’Unio-
ne sono già state dotate di connettività in 
Banda Larga con la migliore tecnologia 
disponibile oggi sul territorio. 

A ttiva da dicembre 2019 la 
nuova modalità per i paga-

menti verso la pubblica ammini-
strazione PagoPa. Il Comune di 
Polverigi ha aderito al sistema per i 
pagamenti PagoPa e usufruirà dei 
servizi messi a disposizione dall’A-
genzia per l’Italia Digitale avvalen-
dosi dei servizi MPay della Regio-
ne Marche. Il sistema di pagamenti elettronici consente a cittadini e 
imprese di effettuare i pagamenti verso questo ente comodamente 
da casa e in modalità elettronica. Ciò permette anche di scegliere il 
prestatore del servizio di pagamento, lo strumento e il canale tecno-
logico, conoscere preventivamente i costi massimi dell’operazione, 
avere garanzia della correttezza dell’importo e ottenere immediata-
mente una ricevuta con valore liberatorio. 
Attualmente è già possibile pagare con PagoPa: 
Canone fiera 
Diritti di segreteria 
Lampade votive 
Oneri di urbanizzazione 
Proventi beni patrimoniali 
Servizi cimiteriali 
Servizi vari 

Per accedere al sistema MPay consultare la pagina Servizi online 
del sito http://www.unionecastelli.it/servizi-online. 
Questo risultato è frutto del finanziamento regionale ottenuto nel 
2017 per i servizi di “E-Government” congiuntamente ad Agugliano, 
all’Unione e altri 9 enti. Le altre azioni del progetto sono ancora in 
fase di sviluppo e riguardano: 
La fatturazione elettronica IntermediaMarche che consente alle 

PA di ricevere fatture passive e inviare fatture attive. 
L’adesione al polo di conservazione regionale Marche DigiP per 

la conservazione sicura e a norma degli atti amministrativi. 
L’alimentazione della banca dati regionale dei procedimenti 

(ProcediMarche) per la trasparenza per i procedimenti ammini-
strativi degli enti. 

L’alimentazione della banca dati dei servizi Sigma ter, per l’inter-
scambio “certificato” di dati catastali e territoriali fra enti. 

La predisposizione di dati aperti e accessibili (Open Data) per 
promuovere la cultura della trasparenza e valorizzare il patrimonio 
informativo. Questo permetterà di mettere a disposizione dei 
cittadini sempre più informazioni sui procedimenti amministrativi e 
sui dati statistici del Comune. 

Nuovi servizi online 

I n arrivo per i cittadini di Polverigi la Jun-
ker APP! Junker è un’App che aiuta a 

fare la raccolta differenziata in maniera 
semplice, veloce e soprattutto senza erro-
ri. 
Nella versione gratuita riconosce i singoli 
prodotti tramite il codice a barre e aiuta a 
differenziarli ma con l’adesione del Comu-
ne sarà arricchita di tutte le informazioni 
specifiche per il comune quali: bidoni e 
colori specifici per materiale, calendari 
della raccolta, notifiche e messaggi, map-
pe dei punti di conferimento, raccolte spe-
ciali, segnalazione e servizi. 

RETE PUBBLICA 
BANDA ULTRA LARGA 

A POLVERIGI  

Comune di Polverigi 
Seguici su FACEBOOK ·  

A partire dal 24 dicembre 2019 è attiva la pagina ufficiale FB 
del Comune di Polverigi. Tale strumento di comunicazione social, 
è stato pensato ed ideato per divulgare più informazioni possibili 
ai cittadini in maniera snella e veloce, soprattutto quelle che di 
solito non vengono pubblicate sul sito ufficiale.  
Invitiamo tutta la cittadinanza a sfruttare questo servizio per 
ottenere informazioni sempre aggiornate sulla vita del paese. 
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SOCIALE 

Riapertura della Ludoteca 
L a ludoteca ha riaperto! Dopo un paio di mesi in cui le attività si sono svolte 

presso il centro sociale di Rustico e dopo la chiusura estiva, il 25 novembre la 
ludoteca ha riaperto nei ristrutturati locali del centro sociale di via Matteotti. Le 
educatrici erano pronte ad accogliere i piccoli utenti con tante nuove idee e i 
bambini non si sono fatti pregare: sono tanti, infatti i bimbi che ogni giorno, fra le 16 
e le 18.30, vengono a giocare, a disegnare a fare biscotti e pizza, a vedere film... 
con le brave Marina e Michela. Il 27 dicembre ad attendere i bambini c'era Melissa 
dell'Acchiappasogni con uno spettacolo intitolato “Le parole nell’aria” la stessa 
Melissa che in estate, con il Furgolibro, ha portato al Teatro della Luna e a Rustico 
libri per i bambini che volevano qualcosa da leggere durante le vacanze estive.  
Altre piccole iniziative, altre letture animate sono in programma. 
Non mancate! Info: Michela 3472286630 

D ue eventi culturali, due momenti 
distinti per ricordare che la 

disparità di genere è a tutt’oggi una 
realtà per nulla superata: l’Assesso-
rato alla cultura e la Biblioteca comu-
nale hanno promosso due significativi 
incontri, legati dal filo conduttore della 
condizione della donna, nei due 
momenti istituzionalmente a lei dedi-
cati, l’8 marzo e il 25 novembre, allo 
scopo di mantenere alta l’attenzione 
sulla difesa dei diritti civili, politici ed 
economici di cui le donne dovrebbero 
godere, e sull’affrancamento da ogni 
forma di violenza e discriminazione. 
L’8 marzo, in occasione la Giornata 
Internazionale della Donna, è stato 
proposto a Villa Nappi lo spettacolo di 
Isabella Carloni “La maga e l’eroe”, 
seguito da un aperitivo dalla Pro 
Loco. Il 23 novembre invece, in 
occasione della Giornata internazio-
nale per l'eliminazione della violenza 
contro le donne, è avvenuta la proie-
zione del docufilm “Ti amo da morir-
ne”, presso il Centro sociale appena 
restaurato, seguito dal dibattito con-
dotto dall’Avv. Roberta Montenovo, 
presidente dell’associazione “Donne 
e Giustizia”. 
Sono anni che, in occasione del 25 
novembre, l’Amministrazione organiz-
za eventi (che hanno visto la presen-
za di scrittori, cantanti, attori, associa-
zioni, editori,...) per invitare la cittadi-
nanza ad un momento di riflessione 
sul problema della violenza sulle 
donne. Abbiamo aderito ad iniziative 
volte alla sensibilizzazione nei con-
fronti di un problema che riguarda 
tutte le donne, come quella denomi-
nata “Posto occupato”, un gesto per 
ricordare quelle donne che, se non 
fossero state uccise, lo avrebbero 
occupato al cinema, al ristorante, 
sull’autobus…. “Scarpe rosse” è 
invece un’iniziativa che utilizza que-
sto simbolo della femminilità, rimaste 

vuote a segnare quei passi che la 
donna che le avrebbe dovute indos-
sare non farà mai più. 
Quest’anno abbiamo deciso che il 
nostro impegno non poteva rimanere 
legato ad un giorno. Spente le luci, 
nessuno pensa più a quel problema 
che per 24 ore è stato al centro 
dell’attenzione, ma che non si risolve 
senza la sensibilizzazione costante, 
l’educazione, la riflessione. Da qui 
l’idea di verniciare di rosso una 
panchina che si trova lungo una delle 
vie più frequentate del paese (con 
indicato il numero del servizio nazio-
nale TELEFONO ROSA 1522 che 
aiuta le donne vittime di violenza), 
per tenere viva l’attenzione su questo 
problema: una panchina occupata 
idealmente da chi non dobbiamo 
dimenticare. 
Ed infine le Sagome Rosse. Il proget-
to Silent Witness (Testimoni silenzio-
se) nasce nel 1990 negli Stati Uniti 
con l'obiettivo di ricordare le donne 
uccise dai loro compagni, mariti, 
padri. Sagome di donne che non 
possono più parlare ma che, con la 
loro presenza silenziosa, lanciano un 
messaggio a tutti noi. Da quella data 
la campagna si è diffusa in moltissimi 
altri Paesi del mondo e una mostra 
con le sagome rosse è arrivata anche 
a Strasburgo presso il Consiglio 
d’Europa. Da qui le nostre sagome 
che hanno sul petto un cuore con 

frasi dedicate alle donne, frutto del 
lavoro di bravi artigiani e volontari del 
nostro paese. Un colpo d’occhio con 
il loro rosso, un colpo al cuore con il 
loro messaggio. L’avvocato Monteno-
vo, che è stata nostra ospite 23 
novembre, ci ha spiegato che molto 
spesso gli aggressori riversano la 
responsabilità della violenza sulla 
stessa donna che ne è vittima, facen-
dole credere di “essersela cercata” (o 
meritata). Inoltre, l’idea di non riuscire 
ad affrontare la vita da soli può spa-
ventare più del dover continuare a 
vivere una relazione con un uomo 
violento, ma comunque in grado di 
riparare alla sensazione di vuoto, che 
spesso affligge le donne. Le vittime si 
trovano così sole, impaurite dalle 
continue minacce del partner e spes-
so senza una via di fuga concreta. 
Per non parlare della convinzione che 
l’amore può tutto, che il compagno 
può cambiare, non può essere ab-
bandonato e in nome di tanta dedizio-
ne si può sopportare tutto. Queste le 
catene che legano la vittima al suo 
carnefice, questo il messaggio della 
catena che lega la sagoma alla 
panchina dove il suo posto è vuoto. 
Nella maggior parte dei casi si tratta 
di violenza domestica, dove tante 
donne non si ribellano a compagni 
aggressivi per senso di colpa e 
timore dell’abbandono. 
La violenza contro le donne è una 
profonda violazione dei diritti umani, 
non riconducibile cioè a fattori sociali, 
economici, razziali, religiosi. La 
condanna della violenza contro le 
donne deve essere unanime, così 
come l'azione e la mobilitazione 
perché il fenomeno venga efficace-
mente contrastato per un domani 
migliore, dove il numero dei femmini-
cidi, delle molestie, delle vessazioni, 
possa ridursi sempre di più, fino ad 
essere azzerato. 

Dal 25 novembre all’8 marzo, per dire NO al femminicidio 
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N ell'augurare a 
tutti un buon 

2020, tracciamo un 
Bilancio Sociale 

delle iniziative svolte a favore dei nostri 238 Soci (che 
pagano una tessera annua di € 8,00) nell'anno appena 
concluso. La buona cucina che gustiamo nelle varie 
conviviali è certamente un modo di avvicinare la gente 
alla vita del nostro Centro Sociale (un grazie a tutti quelli 
che stanno ai fornelli).  Altro modo per socializzare sono 
i nostri corsi di attività motoria frequentati da numerosi 
soci (grazie di cuore ai soci istruttori). 
Sempre molto partecipati sono i tradizionali incontri 
“PARLIAMO DI”. A Marzo con l'intervento dello Staff 
Medico di U.O.C. Screening Oncologici dell'Area Vasta 
2, si è parlato dell'importanza degli screening  oncologici 
per la prevenzione dei tumori. A Giugno con la parteci-
pazione del Prof. Yehia (Direttore U.O.C. urologia Area 
Vasta 4 di Fermo) si è parlato di Prostata prevenzione e 
cura. A Ottobre con la presenza dell'Agrotecnico Moreno 
Pesaresi si è parlato dei prodotti dell'orto coltivato con 
metodi naturali. Momenti di aggregazione sono anche le 
gite, a Febbraio in collaborazione con l'Avis Polverigi 
siamo andati a sciare. Ad Agosto una 
giornata all'Acquapark-Terme di Bologna. 
Ad ottobre  in collaborazione con il comita-
to Festa della Pace si è visitato il museo 
della Ferrari a Maranello e l'esposizione 
alimentare FICO di Bologna. Con i Soci ci 
siamo ritrovati in 120 al classico pranzo 
sociale presso il ristorante Antonia 
(Cingoli) lo scorso 1 dicembre. Sempre 
numerose le sfide a carte, bocce, bigliardi-
no e burraco. Ringraziamo i soci che 
hanno portato in alto il nome del nostro 

Centro Sociale vincendo 
il torneo provinciale di 
burraco organizzato 
dall'Ancescao. 
Non solo divertimento, il 
29 Novembre si è tenuta  
l'Assemblea dei Soci che 
ha approvato il bilancio preventivo per il 2020, approvato 
il nuovo Statuto e provveduto a rinnovare le varie cari-
che sociali che sono così composte; 
 Comitato di Gestione: Sopranzetti Dino (Presidente) 

Pierigè Laura (Vicepresidente) Fazi Angelo (Segretario
-Tesoriere) Gagliardini Matteo, Marasca Silvana, 
Sampaolesi Sonia, Riccini Michele; 

 Revisori dei conti: Massei Silvano, Ramazzotti Andrea, 
Fossati Pesaresi Luca; 

 Probiviri: Subbiaco Alessandro Perricone Antonino, 
Pierigè Piero. 

Un grazie di cuore per il contributo dato a coloro che non 
fanno più parte dei Comitato e buon lavoro ai nuovi eletti 
che sicuramente continueranno a rafforzare il nostro 
motto: 
“Collaborando le Iniziative aumenteranno” 

SOCIALE 

Q uesta è, in sintesi, 
l’attività svolta 

nell’anno 2019. Il Comi-
tato di gestione, compo-
sto da 7 soci, si è adope-
rato con impegno per il 

buon funzionamento del Centro, sia per quanto riguarda 
gli aspetti amministrativi, con il tesseramento dei circa 
100 soci e la promozione delle varie attività, che quelli 
di ordine pratico, come la manutenzione ordinaria dei 
locali e degli arredi, che l’anno appena trascorso ha 
richiesto l’ammodernamento dell’impianto elettrico. 

L’attività costante del Centro, dovuta alla presenza di 
numerosi volontari, ne ha consentito l’apertura in tutti i 
pomeriggi e negli orari mattutini dei giorni festivi. Nume-
rosi sono stati gli appuntamenti conviviali, in cui si sono 
potute gustare le specialità gastronomiche locali, ed 
altre occasioni di incontro, come le tombolate, le gare di 
briscola etc. Il centro Sociale “lo Scacciapensieri” assol-
ve quindi a pieno alla funzione che il suo nome evoca, e 
cioè quella di far passare dei piacevoli momenti di relax 
ai cittadini di Polverigi, più giovani e meno giovani, 
favorendone lo scambio di idee e di esperienze, linfa 
vitale per una convivenza serena e propositiva.   

Centro Sociale “Lo Scacciapensieri”  

Trasporto per le terme 
C ome ormai consuetudine, dal 9 al 20 giugno si 

intende attivare il servizio di trasporto per le terme di 
San Vittore di Genga. Il servizio sarà a disposizione di tutti 
ad un costo indicativo di 80€ (40€ per i bambini sotto gli 11 
anni). L’adesione dovrà essere presentata entro il 16 
maggio rivolgendosi all’ufficio servizi sociali o all’ufficio 
protocollo dell’Unione.  
Per ulteriori informazioni: Ufficio Servizi Sociali 
Piazza Umberto I, Polverigi - Tel. 071 90904 216 
Ass. Patrizia Lombardi  - Tel. 348 3341015 

Soggiorno estivo montano 
Aperte le iscrizioni per il soggiorno estivo montano a 
Predazzo, sulle Dolomiti, dal 24 giugno al 4 luglio 
2020. Le iscrizioni sono aperte fino al 30 aprile 
2020. La quota individuale di partecipazione è di 
560€ (supplemento singola 120€). Per i residenti di 
Agugliano e Polverigi di età superiore a 65 anni è 
prevista una riduzione di 50€. 

Per ulteriori informazioni: Isola della Luna Viaggi 
Via Marconi 53, Polverigi — Tel. 071 9068021  

Centro Sociale 
“L’Iniziativa” 
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Ristorante Osteria 
”La Sacrestia” 
Piazza Umberto I, 1 
071 906071 
 

Salone per uomo 
“Raffaele’s BarberShop” 
Piazza Umberto I, 22 
347 9225850 

Studio Oculistico 
e Centro Acustico 
Via G. Marconi, 39 
375 5865903 
 

Ristorante 
“Villa Nappi” 
Via G. Marconi, 77 
071 2148185 

SOCIALE 

Palestra per la Mente 
      ...arriva a Polverigi 

 

D a gennaio, 
con il Patro-

cinio dell’Asses-
sorato alle Politi-
che Sociali del 
Comune di Pol-
verigi, tutti i 
mercoledì matti-
na presso il 
Centro Sociale di 
Polverigi le psico-
loghe Nicoletta 
Agostinelli e 
Serena Pieranto-
ni (Associazione 

di Promozione Sociale Calliope BPS), conducono 
un corso di allenamento mentale rivolto a tutti gli 
over 50 che vogliono mantenere in forma le pro-
prie abilità cognitive divertendosi.  
Una delle cause principali del declino psico-fisico 
legato all’età consiste proprio nel “non allenamento 
cerebrale”. Eppure, il nostro cervello è in continua 
evoluzione e perfino in età avanzata è possibile 
migliorare le prestazioni cognitive con esercizi 
mirati volti a stimolare le capacità di memoria, di 
concentrazione, ragionamento e linguaggio.  
Nella cornice teorica dell’Active and “healthy 
ageing”, il corso si pone come obiettivo quello di 
contrastare il fisiologico declino cognitivo e stimo-
lare le funzioni residue nei casi di demenza inizia-
le.  
Attraverso esercizi mirati, giochi di società e mo-
menti di confronto, i partecipanti stanno imparando 
a conoscere meglio il proprio cervello e a mettersi 
alla prova con attività tarate sulle abilità e i bisogni 
del gruppo. Insieme all’allenamento mentale, la 
possibilità di condivisione e socializzazione contri-
buisce al generale miglioramento del benessere 
emotivo.  

Dott.ssa Nicoletta Agostinelli 
Psicologa – Associazione Calliope BPS 

L ’associazione “La Terra 
dei Castelli” è formata 

da 8 ragazzi e ha 
l’obiettivo di promuovere e 
far conoscere il territorio 
dei comuni che ne fanno 
parte. 
La Terra dei Castelli nasce dall'unione di tre comuni 
limitrofi, Agugliano, Polverigi e Santa Maria Nuova, 
accomunati dalla passione per la riscoperta delle 
tradizioni e dell’amore per il proprio territorio. Terra ricca 
di tradizioni storiche e culturali, ma anche di tipicità 
gastronomiche che soddisfano i palati più fini. Oasi 
naturali di pace, offre possibilità di svago per ogni 
esigenza: dallo sport alle mostre, dalle rievocazioni 
storiche alle sagre di paese. Meta scelta da tanti turisti per 
trascorrere una vacanza all'insegna del relax, della 
riscoperta della natura, dei prodotti genuini e nel 
riassaporare il sapore della storia. 
Questi suggestivi paesini mantengono, infatti, un fascino 
unico, che tutti i visitatori possono apprezzare 
semplicemente passeggiando per i pittoreschi scorci dei 
centri storici, magari gustando un buon vino locale. 
La sede dell’associazione si trova a Polverigi, in via 
Giacomo Leopardi, 2, accanto all'Aula Consiliare, e lì vi 
accogliamo i turisti e diamo loro informazioni per muoversi 
all'interno delle nostre Terre. Ne approfittiamo per 
ringraziare l’amministrazione comunale che ci concede lo 
spazio nel quale lavoriamo. Inoltre, siamo presenti con i 
nostri banchetti informativi in occasione di eventi e 
manifestazioni. 
Nel periodo estivo, in collaborazione con La Riviera del 
Conero, organizziamo visite guidate per i turisti da fuori 
regione e non solo. Per rimanere costantemente 
aggiornati su ciò che accade nella Terra dei Castelli, si 
può consultare la nostra pagina FB e Twitter, o iscriversi 
ad una mailing list settimanale. La nostra associazione è 
aperta a chiunque sia interessato a voler collaborare 
insieme a noi alla riscoperta e alla valorizzazione del 
nostro territorio.  
Email: info@laterradeicastelli.it 
Sito web: www.laterradeicastelli.it 

La Terra dei Castelli 
gusta la Tradizione…  

TURISMO 

Nuove attività commerciali a Polverigi 
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CULTURA 

C ome ogni anno la Biblioteca 
comunale di via Matteotti, il 

luogo cardine della pubblica 
lettura della comunità di Polveri-
gi, si ritrova a fare il suo bilancio. 
Da più di un decennio mette a 
disposizione spazi, risorse, 
servizi e competenze per soddi-
sfare le esigenze informative, 
culturali e di intrattenimento dei 
cittadini. 
Nonostante il periodo di interru-
zione del servizio da marzo a 
novembre, nell'anno appena 
trascorso la Biblioteca ha potuto 
garantire buone letture a tutti i 
suoi utenti, grazie alla vastissi-
ma scelta di titoli e autori, co-
stantemente arricchita da nuovi 
acquisti che mettono a disposi-
zione dei lettori anche le ultime 
novità editoriali. Le porte della 
Biblioteca si erano chiuse per 
consentire i lavori di ristruttura-
zione dei locali del Centro So-
ciale e la loro inaugurazione, 
avvenuta il 23 novembre, ha 
coinciso con la Giornata interna-
zionale per l'eliminazione della 
violenza contro le donne. 
Dal 10 dicembre, la biblioteca 
garantisce l’apertura per quattro 
giorni settimanali, dal martedì al 
venerdì. 
Il totale dei prestiti nel 2019, a 
causa del periodo di chiusura, 
non ha ovviamente potuto ri-
spettare il trend consueto: il 
numero dei volumi prestati è di 
129, ma questo dato, rapportato 
ai giorni di apertura, è comun-
que un buon risultato. È inoltre 
un segnale positivo che la biblio-
teca riesca sempre a coinvolge-
re nuovi iscritti, che anche 
quest'anno sono stati numerosi. 
I piccoli lettori non sono comun-
que rimasti delusi: per ben 
quattro date ha fatto tappa tra 
Polverigi e Rustico il servizio 
itinerante del Furgolibro, un 
furgone contenitore di storie che 

porta i libri di ogni sorta, storie 
belle che i bambini possono 
fermarsi ad ascoltare, racconti 
che i genitori possono leggere 
ai loro bambini in momenti di 
totale relax, volumi che i bimbi 
possono semplicemente sfo-
gliare lasciandosi incantare dal 
fascino della carta stampata. I 

libri di Furgolibro sono anche 
stati presi in prestito gratuita-
mente nei mesi di giugno e 
luglio e la soddisfazione dei 
partecipanti ha decretato il pieno 
successo dell’iniziativa. 
Possiamo comunque affermare 
che il sostegno alla lettura è 
proseguito comunque, grazie al 
supporto delle “Free Little Libra-
ry”, casette di legno piene di 
libri, vere e proprie librerie in 
miniatura, con libri a disposizio-
ne di tutti, e collocate in quattro 
punti del paese: Villa Nappi, 
Centro Sociale di Rustico, Pala-
sport “A. Pergolesi” e Teatro 
della luna. I fruitori non devono 
far altro che aprire lo sportello 
delle casette e prendere in 
prestito un libro gratuitamente, 
possibilmente sostituendo il libro 
prelevato con un nuovo libro. Il 
motto che campeggia su tutte le 
“Free Little Library”, infatti, è 
“prendi un libro, lascia un libro”. 
Lo scopo della biblioteca diffusa 
è, da un lato, promuovere la 
lettura e la cultura e, dall’altro, 
spingere i cittadini a condividere 
i libri che hanno amato, scam-
biandosi opinioni ed esperienze 
di lettura. 
Invitiamo tutti i cittadini ad esse-
re parte attiva di questo che 
costituisce un vero e proprio 
polo culturale, frequentando la 
Biblioteca di Via Matteotti e 
portando idee e suggerimenti 
nei giorni di apertura che, grazie 
alla grande disponibilità, la 
competenza e l’entusiasmo delle 
volontarie è fruibile dalle 17:30 
alle 19:00 di tutti i martedì, 
mercoledì, giovedì e venerdì.  
Per essere sempre aggiornati, 
seguiteci sulla nostra pagina 
Facebook “Biblioteca Polverigi” 
o contattateci mandandoci un 
messaggio privato sulla stessa 
pagina. 

“I libri sono 
maestri silenziosi” 

(proverbio ungherese)  

S ette appuntamenti tra luglio e agosto a 
Villa Nappi, dove i misteri e gli intrighi 

nella storia dell'arte e le interpretazioni più 
controverse, da Leonardo alla Bauhaus, 
sono state raccontate in modo intrigante ed 
avvincente, con racconti e immagini, da 
Rodolfo Bersaglia, nell’ambito della 
rassegna di manifestazioni estive “Serate 
sotto le stelle”. La rassegna si è protratta 
per oltre un mese ed è stata seguita da un 
numeroso ed attento pubblico.  

I racconti dell’arte 
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CULTURA 

È  ripreso ad ottobre il 
nuovo Anno 

Accademico 2019/2020 
della Libera Università 

delle Tre Età “I 5 Castelli”. L’aumento considerevole delle 
iscrizioni rispetto allo scorso anno è indice dell’interesse 
che nuovi corsi e laboratori hanno suscitato e la 
conferma della validità di quelli ormai collaudati negli 
anni.  Come sempre l’età dei frequentanti copre una 
larga fascia, dai giovani ventenni ai “sempre giovani”. 
Perciò, a buon diritto, possiamo considerare la nostra 
Università delle “Tre Età” che consolida il principio 
dell’educazione permanente in qualsiasi momento della 
vita e del positivo incontro generazionale tra le varie 
fasce di utenti.  Per quanto riguarda i corsi attivati a 
Polverigi, da ottobre a dicembre si sono svolti: Pianeta 
Donna presso la Mediateca; 
ginnastica per la schiena presso 
la Palestra Harmony; Paesaggi e 
Presepi in miniatura presso la 
sede AVIS, Improvvisazione 
teatrale presso il Centro Sociale di 
Rustico; quest’ultimo corso molto 
seguito ed apprezzato, ha trovato 
la sua conclusione nella 
realizzazione di un piacevolissimo 
spettacolo che si è svolto presso il 
cinema/teatro Ariston di Agugliano 
sabato 1 febbraio.  
La maggior parte dei corsi però è 
partita a gennaio presso il Centro 
Sociale di Polverigi. L’attesa per i 
recenti lavori di ristrutturazione 

dell’edificio è stata ricompensata dalla nuova 
sistemazione che offre la possibilità di usufruire di 
adeguati spazi ben sistemati ed accoglienti.  
Durante la settimana si svolgono diversi corsi anche in 
una stessa serata in ambienti diversi ed opportunamente 
predisposti. Ecco il calendario:   
- Lunedì: “Inglese” e “Conosciamo il cervello (psicologia)“  
- Martedì: “Patchwork” e “Noi e l’intestino (nutrizione)”   
- Mercoledì: “Leggere Il Novecento” e “Ceramica”   
- Giovedì: “Chitarra” e “Scrittura creativa”   
- Venerdì: “L’ABC del diritto”   
- Sabato: Conoscere le erbe spontanee   
Come si può vedere i corsi e laboratori sono molto 
diversificati per coprire i molteplici interessi.  
È sempre doveroso ringraziare gli insegnanti che, in 
modo volontario e gratuito, offrono le loro competenze 

così come l’amministrazione 
comunale che, mostrando 
sensibilità verso la crescita sociale 
culturale dei propri cittadini, offre 
spazi e servizi per l’adempimento 
delle varie attività.  
Per qualsiasi informazione 
sull’attività della Libera Università 
rivolgersi alla Segreteria di 
Agugliano in via Nazario Sauro 1, 
il lunedì, mercoledì e venerdì dalle 
17 alle 19. 
 
Tel. 071 907802 
Referente Polverigi Mezzelani 
Carla (Mara) Cell. 338 94 49 173. 

Libera Università “I Cinque Castelli” 

L ’intensa attività residenziale di 
Villa Nappi prosegue anche nel 

2020 confermando la collaborazione 
pluriennale con il prestigioso Central 
Saint Martins College of Art and 
Design e con il Mountview Academy 
of Theatre Arts, entrambi di Londra, 
nei mesi di febbraio e maggio. Nel 
corso dell’anno, la struttura vanterà 
la presenza in residenza anche del 
regista di cinema e teatro Daniele 
Gaglianone, riconosciuto in Italia e 
all’estero, che sarà in prova con il 
suo ultimo lavoro teatrale che 
debutterà ad Ancona; torna 
Alessandro Sciarroni, ormai star 
internazionale, prodotto da Marche 
Teatro e recente vincitore del Leone 
d’oro per la danza alla Biennale di 
Venezia, che realizzerà a Villa Nappi 
un primo periodo di prove di un 

nuovo progetto artistico; i giovani 
attori Petra Valentini e Lorenzo 
Frediani anche loro in residenza per 
sviluppare un nuovo lavoro teatrale; 
Nicolas Grimaldi Capitello ed 
Eleonora Greco, coreografi e 
danzatori ospiti della struttura per 
definire i rispettivi spettacoli, e 
numerosi altri artisti che saranno in 
residenza fino alla 42° edizione di 
Inteatro Festival che si terrà dal 17 
al 21 giugno 2020. Inoltre, Villa 
Nappi ospiterà ad aprile il primo 
seminario sulla nuova drammaturgia 
della danza, nell’ambito del progetto 
europeo “Micro and Macro 
Dramaturgies in Dance”, che vedrà 
la presenza di numerosi artisti e 
operatori del settore provenienti da 
tutta Europa. www.marcheteatro.it  

Aspettando Inteatro Festival 2020 
a Villa Nappi proseguono 

le residenze creative 
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CULTURA 

L e attività del 2019 
della nostra Asso-

ciazione stanno 
riprendendo a un 
ritmo continuo e interessante, anche se dall’estate scorsa sono successe 
alcune cose che ci hanno non poco preoccupato. Una legge dello Stato ha 
riorganizzato il 3° settore, che coinvolge anche le Associazioni di volontariato, 
mettendo in subbuglio tutto il settore. Fino ad oggi, per costituire una Associa-
zione bastava una bozza di statuto e un atto notarile per richiederne la fonda-
zione. Dal 2019 invece, l’iter di tale adempimento è diventato molto più com-
plesso e arriva a coinvolgere anche le strutture dell’Agenzia delle Entrate. 
Per cercare di supportare questa importante forma di volontariato, fattore 
fondamentale per poter promuovere la valorizzazione del patrimonio culturale 
marchigiano e lo sviluppo delle attività culturali nel nostro territorio, quale 
fattore di crescita civile, sociale ed economica della collettività, la Regione si è 
dotata di una legislazione che istituisce l’Albo delle Istituzioni Culturali. In virtù 
del notevole patrimonio culturale, storico e artistico di cui dispone, la nostra 
Mediateca intende iscriversi presentando la domanda presso i competenti 
uffici. L’iscrizione a tale Albo consentirebbe alla nostra Associazione di poter 
accedere ai bandi di finanziamento che annualmente vengono di pubblicati 
dalla Regione Marche. Per quanto concerne la nostra attività abbiamo già 
effettuato alcuni incontri di programmazione. Si stanno inoltre concretizzando 
prospettive anche migliori rispetto al passato, poiché finalmente alcuni giovani 
hanno iniziato a frequentare la sede di Via Marconi (in foto il convegno sul 
1968 da loro organizzato). A questo proposito, ricordiamo che la Mediateca è 
sempre a disposizione per qualsiasi richiesta che riguardi argomenti di storia e 
cultura, mettendo a disposizione il molteplice materiale di cui dispone, a cui i 
cittadini possono liberamente accedere. 

La Mediateca nella rivoluzione 
organizzativa del 2019 

L ’anno 2019 ha visto il Corpo Bandistico di Polverigi 
sempre attivo nell’organizzazione e partecipazione 

ad eventi musicali in giro per la nostra regione e anche 
all’estero. Il 15 giugno abbiamo preso parte ad un 
meeting di bande musicali a Fabriano, nell’ambito di 
una serie di appuntamenti organizzati da ANBIMA 
Marche nelle aree colpite dal sisma del 2016, mentre il 
29 giugno la nostra banda è stata ospite della 
TreMontiBand di Montiano (nei pressi di Cesena) dove 
si è esibita in concerto nella piazza del paese. Il 6 luglio 
abbiamo organizzato la XXV edizione di Suon di Bande, 
alla quale ha partecipato la banda musicale “L’Esina” di 
Moie che si è avvicendata al complesso polverigiano 
sul palco di Villa Nappi. Il giorno 11 agosto il nostro 
Corpo Bandistico ha tenuto la settima edizione del 
concerto “sotto le stelle” presso la corte di casa Irish 
Stephenson in via Marcilliana, gentilmente concessa. 
Dal 21 al 26 agosto abbiamo partecipato all’VIII 
edizione del Festival Musicale Internazionale di Praga, 
suonando per le vie della capitale ceca insieme a 
gruppi musicali provenienti da varie parti del mondo. 
Dopo la tradizionale festa di S. Cecilia (novembre) il 14 
dicembre abbiamo portato al Teatro della Luna la storia 
di Heidi, in forma di favola musicale, con le musiche 
trascritte per banda dal maestro Roberto Gazzani e le 

voci recitanti di Valentina Bonafoni, 
Ettore Budano, Stefano Calabrese, 
Ilaria Giorgini e Martina Sulpizi. 
Nel periodo natalizio ci siamo esibiti con “Canto di 
Natale” di Dickens al teatro Cortesi di Sirolo, al Teatro 
Campana di Osimo e al Cinema Ariston di Agugliano. 
La banda promuove ogni anno i corsi di musica dove si 
insegna a suonare uno strumento e grazie ai quali gli 
allievi possono entrare nell'organico della banda. I corsi 
sono aperti a tutti i bambini a partire dai 7 anni di età e 
sono tenuti da docenti diplomati. Per iscriversi ai corsi 
chiamare i numeri 3395785572, 3398642623, 
3473226853.  

Corpo Bandistico Cittadino di Polverigi 
Favole, concerti e sfilate per la banda di Polverigi  

L a prestigiosa accade-
mia Central Saint Martins 

College of Art & Design di Londra 
è tornata a Polverigi per 
due periodi di residen-
za nell’ambito del Master 
“Performance Design and Practi-
ce”. Si tratta di una collaborazio-
ne che  ha visto arrivare a Villa 
Nappi giovani allievi e designer 
da tutto il mondo accompagnati 
da prestigiosi docenti. A guidare il 
gruppo di studenti inglesi Geral-
dine Pilgrim e Pete Brooks. 
La presenza degli studenti della 
Saint Martins è un fiore all’oc-
chiello nella lunga lista di residen-
ze che ogni anno affolla Villa 
Nappi ed è un incontro stimolante 
e vitale che genera ogni anno 
nuove possibilità di collaborazio-
ne. La residenza si svolge 
nell’ambito della regolare attività 
di collaborazione con Accademie 
e Scuole di danza e teatro euro-
pee che sono state avviate negli 
ultimi anni. 

Da Londra a Villa Nappi 
gli allievi dell’accademia  

Saint Martins 
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VOLONTARIATO 

2019 - Intitolazione della sede al dott. Marco Esposito  

2019 - Pompieropoli 2019 - Esercitazione Polverigi-Agugliano, Apiro 

2016 - Sisma Marche, Arquata del T. 2015 - Corso per l’uso delle motoseghe 2014 - Corso sull’uso della motopompa 

2012 - Corso antincendio 2012 - Sisma Emilia, Massa Finalese 2010 - Prima esercitazione 

2010 - Commemorazione dei caduti  2010 - Inaugurazione della sede della Protezione Civile  

Intitolazione della sede al Dott. Marco Esposito 
In occasione del decennale dalla nascita del gruppo comunale della 
Protezione Civile, il giorno 8 giugno 2019 l'Amministrazione ha intitola-
to la sede della Protezione Civile comunale situata presso lo stadio alla 
memoria del concittadino Marco Esposito, medico, Direttore del Pronto 
Soccorso di Macerata e Responsabile dell'Ares Marche.  
Numerosi sono intervenuti alla toccante cerimonia per rendere omag-
gio all'impegno di Marco quale medico, lavoratore infaticabile e geniale, 
ma soprattutto per quelle caratteristiche che lo hanno distinto quale 
uomo. Recentemente il rapper Paolo Palumbo ci ha esortato da Sanre-
mo dicendo: “...date al mondo il lato migliore di voi”… Marco l’ha fatto. 
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VOLONTARIATO 

L ’attività della 
nostra associa-

zione nel 2019 è 
proseguita a pieno 
regime e durante 

l’anno i nostri associati hanno effettuato circa 400 
donazioni. I soci donatori attivi sono circa 200. L’anno 
2019 è stato molto importante per la nostra Avis Co-
munale in quanto il 10 marzo abbiamo festeggiato i 55 
anni di fondazione; abbiamo celebrato questa occasio-
ne con tutti i nostri associati, le consorelle Avis e tutti i 
nostri amici e simpatizzanti. Nel 2019, oltre a donare il 
sangue, abbiamo… 
Organizzato o Collaborato: 
 Festa sociale – Giornata del Donatore (marzo) 
 Cena della fava (maggio) 
 Festa di chiusura anno sportivo Polverigi Basket 

(maggio) 
 Festa di chiusura anno scolastico Opera Pia 

“Lesti” (giugno) 
 Pizzagustando – festival della pizza (luglio) 
 Cura del verde pubblico in Piazza Umberto I 
 Sagra della Polenta (ottobre) 
 Mercatino di Natale (dicembre) 
 Festa di Natale Opera Pia “Lesti” (dicembre) 

Sponsorizzato: 
 Associazione Polverigi Basket 
 Associazione Ginnastica Polverigi 
 Associazione Polverigi Calcio a 5 
 Unione Sportiva Agugliano Polverigi (USAP) 
 Squadra calcio a 5 “AVIS Polverigi” 
 Memorial calcio a 5 “Stefano Zoppi” 
 Torneo intercomunale di calcio a 5 tra squadre AVIS 
Devoluto: 
 Contributo economico Croce Gialla Agugliano 
 Contributo economico 35° anniversario Festa della 

Pace Rustico 
 Contributo economico gita sulla neve in collabora-

zione con Centro Sociale l’Iniziativa  
 Contributo economico Istituto Comprensivo Matteo 

Ricci per realizzazione disegni 55° di fondazione 
Avis Polverigi 

Partecipato: 
 Giornata della legalità Istituto Comprensivo Matteo 

Ricci. 
Ti aspettiamo, diventa donatore! 
I nostri contatti: 
Tel: 3454227518 — Email: polverigi.comunale@avis.it 
Sito web: www.avispolverigi.it 

Un Anno di solidarietà 

C ari amici polverigiani, lo stori-
co circolo ACLI rappresenta 

ormai una realtà affermata, che 
offre la possibilità a tutti gli interessati di tesserarsi 
per poter usufruire delle numerose attività ricreative 
e di svago offerte. I soci possono infatti sfruttare i 
locali del circolo ed i servizi annessi, quali biliardo, 
biliardino, videogiochi, ecc., partecipare ai pranzi 
sociali ed alle feste organizzate, usufruire del 
servizio di consulenza fiscale agevolata offerta dal 
CAF presso i nostri locali (compilazione della de-
nuncia dei redditi etc.) e sfruttare gli sconti dedicati 
ai possessori della tessera (ristorazione, assicura-
zione, abbigliamento ecc.). La compagnia Teatrale 
Balta e Ribalta, ad esempio, tramite l’adesione ad 
“ACLI Arte e Spettacolo” ha avviato presso il circolo 
un’attività di formazione teatrale per ragazzi. Il 
tesseramento, che è OBBLIGATORIO per poter 
frequentare il circolo, per l'anno 2020 è in pieno 
corso. In data 1 Febbraio 2020 è stata costituito il 
nuovo Comitato di gestione del Circolo, assegnan-
do i seguenti incarichi: 
PRESIDENTE: Lasca Fabio 
VICE PRESIDENTE VICARIO: Natalini Milo 
VICE PRESIDENTE: Giampieri Lorenzo 
SEGRETARO: Natalini Elia 
AMMINISTRATORI: 
   Evangelisti Roberto - Zagaglia Giacomo 
ATTIVITA’ RICREATIVE: 
   Busilacchi Filippo -  Baldi Michele 
ATTIVITA’ DEL BAR: 
   Schiavoni Diego - Montironi Nicola 

Circolo di  
Polverigi 

Un quarto di...  
 

U N QUARTO è uno dei riferi-
menti numerici della nostra 

vita quotidiana: è la prima frazione 
di un orologio, è una ricorrenza, è 
un bricchetto di vino, etc., ma “un 

quarto” è anche il 25% di un intero! Quest’anno l’Oratorio 
festeggia i suoi primi 25 anni di attività compiuta: abbiamo 
finito il primo anno a fine agosto del 1995 con il Campo Scuola 
a Colle Aprico . Vogliamo, infatti, ricordare quando abbiamo 
“collaudato” il nostro oratorio, non solo l'inaugurazione! Ma, il 
messaggio che UN QUARTO ci manda è anche un altro ed 
altrettanto importante: un obiettivo che non è stato ancora 
raggiunto! UN QUARTO vuol dire che siamo partiti, che siamo 
andati avanti, ma indica anche che manca ancora tanto. 
Il fatto di saper già COSA volere è fondamentale (“non c’è 
vento a favore, per il marinaio che non ha scelto il porto a cui 
attraccare” diceva Lucio Anneo Seneca 2000 anni fa!), ma il 
COME raggiungerlo ha la medesima valenza. Sin dall'inizio, 
infatti, quattro sono state le priorità: strutturare l’animazione, 
ristrutturare il catechismo, avere il viceparroco di Agugliano-
Polverigi in Oratorio per qualche ora ogni settimana e ristruttu-
rare gli ambienti! 
I primi tre punti sono dedicati alle persone, perché un Oratorio 
non è un luogo fatto di locali (anche se sono necessari!), ma è 
un luogo fatto di persone. Fino ad ora, l’Oratorio, grazie all'in-
tercessione del Beato Pier Giorgio Frassati, ha realizzato UN 
QUARTO: il primo e lo ha realizzato sin da subito, perché era 
l’anima stessa dell’Oratorio. L’obiettivo che ci siamo dati entro 
il 2020 è quello di completare la ristrutturazione del catechi-
smo e dei locali, perché in questi ultimi anni abbiamo visto una 
crescente partecipazione dei genitori (ci sono nuove/i catechi-
ste/i, hanno sistemato i bagni del cinema, stanno sistemando 
la recinzione dei campetti da gioco, hanno raccolto dei fondi 
per l’ascensore, etc.). Viceversa, per il terzo punto, probabil-
mente, dovremo aspettare un altro QUARTO! :) 
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L a nostra 
Associazio-

ne Teatrale è 
composta da 30 soci e promuove la cultura teatrale por-
tando alto il nome di Polverigi in tutta la Regione Mar-
che: nel 2019 la commedia "Peggio de Cà e gatti" è sta-
ta rappresentata ben 27 volte anche fuori regione. La 
commedia "Che imbrojo" è stata rappresentata 16 volte 
concludendo la tournee il 3 luglio scorso sul lungomare 
di Marzocca. La compagnia si è cimentata anche con la 
commedia in lingua, "Radice di due" di Adriano Bennicel-
li. Sei rappresentazioni e lo spettacolo finale a Polverigi, 
in una location originale: lo spazio sul lato destro della 
nostra chiesa dove abbiamo creato, integrato alla scali-
nata, uno splendido parterre de rois e la scena a pochi 
metri dal pubblico. Grande successo grazie anche agli 
interpreti, dai due giovani ragazzi Emma Baldi e Gioele 
Gambini, Vania Paolella e Andrea Fraticelli, Elisa Casoni 
e Manuel Bartoli, Patrizia Perucci e Gianluca Gambini 
che ne ha curato anche la regia. In autunno siamo partiti 
con il primo corso per ragazzi per l'apprendimento delle 
arti teatrali (e non solo), con la collaborazione del Circolo 
ACLI che ci ha messo a disposizione i loro locali, coin-
volgendo undici bambine da nove a undici anni che stan-
no assaporando quanto sia bello calcare le tavole del 
palcoscenico. Con queste giovani attrici in erba debutte-
remo con uno spettacolino finale tra la fine di maggio e i 

primi giorni di giugno. Abbiamo in cantiere un altro lavoro 
in dialetto sempre con adattamento e regia di Mariangela 
Ceccati: “La ‘rmasta”. Debutteremo ad aprile. 
La nostra associazione è senza scopo di lucro e con una 
vocazione esclusivamente di promozione culturale; sia-
mo aperti a nuove proposte, a nuove energie che pro-
vengano da persone desiderose di fare teatro, senza 
limiti di età e senza esperienza perché l’importante è 
divertirsi, poi l’esperienza si acquista sul campo, anzi… 
sul palco. Perciò contattateci e …  
Buon Teatro a tutti. 

Associazione Teatrale BALTA E RIBALTA 
Via Matteotti 39/a Polverigi 
baltaeribalta@libero.it, Tel: 3357664036  

Balta & Ribalta 

A nche  il  2019  è stato un anno ricco di 
iniziative per la nostra Associazione e le 

locandine qui illustrate sintetizzano  le più 
importanti e significative. Salta subito all’occhio 
una grande assenza, ossia quella de “La Notte 
delle Streghe”… Lo scorso anno la tradizionale 

manifestazione non è stata realizzata per svariati motivi, primo fra 
tutti le difficoltà emerse per la realizzazione delle fantasiose e 
allegoriche scenografie, che rappresentano la peculiarità della 
nostra festa, da molti ammirate e da nessuno eguagliate!!! Gli 
spazi di lavoro, e soprattutto i volontari, sono andati via via 
riducendosi, a tal punto di non poter garantire la realizzazione 
degli allestimenti, come pure le sempre più stringenti norme in 
materia di sicurezza richiedono importanti e costosi interventi. Ma la 
Pro Loco non si è persa d’animo e si è messa subito in moto: si 
sono aperte favorevoli prospettive di utilizzo di nuovi e più ampi 
spazi per i laboratori,  e si sta formando un nuovo Comitato di 
volontari, aperto e disponibilissimo ad ogni contributo che possa 
venire da qualunque cittadino, per ripartire con nuovo vigore e 
rendere la manifestazione sempre più affascinante e misteriosa.  
 

Per info: 348-7939859 
Facebook: prolocodipolverigi 
prolocopolverigi@hotmail.it    www.prolocopolverigi.marche.it 

EVENTI 

Un anno di… PRO LOCO Polverigi 

U na commedia brillante di 
Adriano Bennicelli, dal 

titolo che evoca complesse 
formule matematiche, per la 
regia di Gianluca Gambini, 
con risvolti dolci-amari, per 
divertirsi e per riflettere, per 
sorridere e tanto altro. Un 
uomo alle soglie della pensio-
ne fa il consuntivo della sua 
vita attraverso i suoi ricordi. È 
una storia d’amore, di mate-
matica e di paura di invec-
chiare quella andata in scena 
la scorsa estate. Un atto unico 
brillante, realizzato dal gruppo 
teatrale “Balta&Ribalta” nato 
nel 2000 e che vanta alle 
spalle già diverse commedie. 
L’uomo che ha paura di 
invecchiare è accompagnato 
da una donna. Lo accompa-
gna da quando erano bambi-
ni. Tom e Gerry. Lui e lei… 
bambini, adulti, vecchi. Lei e il 
suo giocare con tutto, sono 
l’eccezione. Lui e il suo rifiuto 
della matematica, sono la 
regola... 

ARRIVEDERCI 
A 

SETTEMBRE 2020 

Gli interpreti di “RADICE DI DUE” 
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EVENTI 

P olverigi, una piccola ma vivace comunità 
marchigiana in copertina, ancora una volta sotto i 

riflettori di tutta Italia, in occasione della V° edizione 
della rassegna “Gli oscar delle stelle" in cui sono stati 
premiati illustri ospiti provenienti da tutta Italia. Il tema 
centrale della serata è stato " La salvaguardia 
dell'ambiente e della natura." Lo spettacolo, è stato 
condotto dalla ex Miss Italia Nadia Bengala nel ruolo di 
co-conduttrice, e dal presentatore di tutte le precedenti 
edizioni, Benedetto Maria Ladisa. La serata  promossa 
dal Comune di Polverigi e patrocinata ancora una volta 
da Regione Marche, è andato in scena sabato 20 luglio, 
nello splendido scenario del parco di Villa Nappi, ed ha 
rappresentato un’occasione per le Marche di ottenere 
una grande visibilità nazionale, sia per il prestigio dei 
premiati presenti, sia per le numerose testate 
giornalistiche che hanno seguito la serata. E’ stata 
inoltre l’occasione giusta per lanciare dalle Marche un 
messaggio di sensibilizzazione ai temi 
ambientali e riflessioni sui cambiamenti 
climatici.   
Tra i premiati, spiccano i nomi di Sandra 
Milo, icona del cinema e della televisione 
Italiana, a cui è andato il premio alla 
carriera, e quello di Michele Mirabella, 
quale personaggio televisivo dell’anno, il 
professore che incanta con la sua 
professionalità e facilità di linguaggio anche 
su temi impegnativi come l’ambiente e la 
salute. Particolarmente significativo il 
premio denominato “Inno alla vita”, 
attribuito a Ivan Cottini, affetto da sclerosi 

multipla e che combatte la sua malattia ballando, ospite 
della trasmissione televisiva "Ballando con le stelle" e, 
recentemente, della serata finale del Festival di 
Sanremo. Altri ospiti illustri, premiati durante la serata, 
sono stati Leopoldo Mastelloni, famoso attore e regista 
teatrale e cinematografico, Anna Raviglione - Oscar 
per la cultura- per il suo impegno nell'ambito della 
ricerca storica e letteraria. Nel solco delle tematiche 
ambientaliste della rassegna, sono state premiati la 
giornalista e conduttrice televisiva Barbara Capponi e 
Marco Gualtieri, ambientalista e sostenitore della 
campagna "Acqua e cibo per tutti ". Una citazione 
speciale è andata alla trasmissione televisiva “Linea 
Blu”, ricca di contenuti su ambiente e salvaguardia del 
mare. A completare il quadro si è aggiunta la presenza 
del campione del mondo di pattinaggio Mauro Guenci, 
tornato a vincere all'età di 53 anni un campionato 
mondiale, lo scrittore emergente, polverigiano, Andrea 
Ansevini, per la pubblicazione del suo libro "Oltre la 
porta". A completare la serata, un mini documentario 
sulle cause ed effetti dei cambiamenti climatici ed un 
interessante video su temi sociali, dal titolo "Terra Mia". 
Grande serata di spettacolo e spunti di riflessione 
dunque, in una splendida serata estiva a Polverigi. 

E ' la quarta volta che il bel 
canto si ferma a Polverigi e 

per l’edizione del 2019 la scelta 
è caduta ancora su un'opera 
buffa, il "Don Pasquale", tre atti 
di Gaetano Donizetti. L'opera, 
andata in scena per la prima 
volta il 3 gennaio 1843 a Parigi, 
in Italia è stata rappresentata 
alla Scala di Milano il 17 aprile 
dello stesso anno. 
Grande maestria dell'Orchestra 
lirico sinfonica di Roma, diretta 
dal maestro Maurizio Petrolo, e 
della regia di Giovanna Muller. 
A causa del maltempo, l’opera 
è stata rappresentata al Teatro 
della Luna, rinnovato ed 
ammodernato, con un’acustica 
che nulla ha da invidiare ai 
teatri più prestigiosi. 
Arrivederci all’edizione 2020 ! 

Lirica Sotto le Stelle 

I ncasso record nel 2019 per il Co-
mune di Polverigi che, aderendo 

alla maratona Telethon, ha raccolto € 
1.037,00 per la ricerca sulle malattie 
rare. L’iniziativa si è svolta durante i 
mercatini natalizi del 30/11 e del 
01/12 ed il 15 dicembre, in concomi-
tanza della maratona Telethon nazio-
nale. Un grazie… di cuore a tutti i 
cittadini che, con la loro generosità, 
hanno contribuito alla ricerca consen-
tendoci dal 
2015 di donare 
alla Fondazio-
ne Telethon 
circa 4.000,00 
euro. 

GRAZIE! 

Telethon 
Tutto esaurito  

per i cuori di cioccolato! 
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Q uest'anno siamo liete di 
presentarci come 

Cooperativa Opera Pia Coniugi 
Lesti Società Cooperativa la quale 
gestisce tutti i servizi presenti 

nella struttura: Centro infanzia le Farfalle, il quale 
accoglie bambini dai 6 ai 36 mesi; Scuola Infanzia 
L'Albero Magico, che accoglie bimbi dai 3 ai 5 anni e 
adotta attivamente il metodo Rusticucci attraverso il 
quale il bambino è pian piano abituato a fare 
attenzione all'uso della voce e alla musica nella vita di 
tutti i giorni. Servizio Mensa e Doposcuola (con cucina 
interna) per i bambini della scuola primaria e 
secondaria, spazio dedicato ai bambini che, dopo il 
pranzo possono svolgere i compiti, e divertirsi con 
attività ludiche-ricreative. Sulla scia dell'idea una 
SCUOLA APERTA A TUTTI la struttura è vicina alle 
famiglie anche attraverso feste con i nonni dei bimbi, 

corsi di formazione aperti ai genitori e docenti, corsi 
pomeridiani di musica e di inglese in collaborazione 
con l'Associazione culturale Toscanini e operatori del 
metodo Rusticucci. Ricordiamo i nostri centri Estivi sia 
per la scuola infanzia(luglio e agosto) sia per i bimbi 
della primaria (giugno-luglio-agosto), il Servizio di pre-
scuola di settembre per i bambini dell'infanzia e della 
primaria. Tutti i servizi sono attivi in queste modalità 
già da settembre 2019 con orario 7,30-17,00 (ad 
esclusione del centro estivo elementari 8,00-17,00). 
Abbiamo concluso questo primo trimestre con una 
bellissima festa di Natale in cui abbiamo toccato con 
mano che ciò che facciamo per i nostri piccoli è 
ricambiato dalla collaborazione dei genitori, una 
formula vincente per questa nuova società. 
www.operapiaconiugilesti.it - Tel: 071-659844 
Mail: operapialestipolverigi@gmail.com 

 
Opera Pia Coniugi Lesti  
Centro Infanzia Le Farfalle 

I l Natale 2019 
dei bambini 

della Scuola dell’Infanzia Colorella ha celebrato la 
casa, che custodisce tutto ciò che c’è di più caro ed è 
proprio qui che viviamo i momenti più intimi, quelli che 
vogliamo condividere solo con le persone che amiamo. 
Uno di questi momenti, uno dei più importanti, è 
proprio il Natale, una festa che ogni anno attendiamo 
con gioia nelle settimane che la precedono e che 
trascorriamo volentieri a casa. 
Natale è anche la festa della luce, luce che troviamo 
accesa in ogni casa e in ogni balcone, palline colorate, 
decorazioni classiche e 
originali, comprate o 
artigianali, musiche delicate 
ricche di parole importanti; 
regali, riti, tradizioni, pranzo, 
sorrisi, gentilezze. 
Come è ormai consuetudi-
ne, anche la solidarietà è 
parte integrante del Natale 
di Colorella: grazie alla 
collaborazione dei genitori, 

attraverso la vendita dei biscotti sono stati 
raccolti fondi per i Vip Clown Vallesina. 

All’inizio del mese di gennaio 2020 si è svolta la 
tradizionale giornata in cui si sono aperte le porte del 
nostro plesso scolastico a tutte le famiglie, allo scopo 
di accompagnarle nella scelta per l’iscrizione dei propri 
figli per l’anno scolastico 2020/2021. Una giornata di 
orientamento, un momento importante che il nostro 
Istituto Comprensivo ha condiviso con i cittadini, 
un’occasione per conoscere le attività e i progetti che 
le docenti realizzano durante tutto l’anno scolastico con 
grande passione: dalla pratica psicomotoria (metodo 
Aucouturier), al progetto di lingua inglese per i bambini 
di cinque anni, al laboratorio di lettura, dal progetto 

continuità con l’asilo nido e 
la scuola primaria, alle uscite 
didattiche che legate ai vari 
progetti… 
Le insegnanti della scuola 
dell’Infanzia “Colorella” si 
uniscono all’augurio del 
Dirigente Scolastico per un 
sereno   prosieguo dell’anno 
scolastico.  

Scuola dell'Infanzia Colorella  
EDUCAZIONE 

L a colletta alimentare è giunta alla 6a edizione. Nata dalla collaborazione fra i comuni di 
Agugliano, Polverigi e Camerata, l'istituto comprensivo M. Ricci e l'Opera Pia Lesti 

quest'iniziativa è diventata un appuntamento con i bambini che frequentano le nostre scuole, 
un momento di sensibilizzazione verso il problema della povertà alimentare, un invito ad un 
gesto piccolo, ma importante. Anche quest'anno il nostro ringraziamento va alle famiglie 
che, come sempre, hanno partecipato numerose alla raccolta alle insegnanti e al personale 
della scuola che, con il loro aiuto, ci hanno permesso di raccogliere scatoloni pieni di 
alimenti da donare alla Caritas. 

La Colletta Alimentare nelle scuole 

Una scuola aperta a tutti 
Cooperativa Opera Pia Coniugi Lesti 

E' Natale in ogni casa  
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SPORT 

N ell’agosto del 2018 Greta, una ragazzina di 15 anni, iniziò a protestare davanti al parlamento svedese per 
chiedere riforme per contrastare il riscaldamento globale. Da allora abbiamo la dimostrazione che le cose 

possono cambiare a partire dai cittadini; soprattutto dai ragazzi. Per questo, cogliendo l’occasione dello Sciopero 
Mondiale per il Futuro, l’Amministrazione Comunale ha deciso di mostrare ai nostri ragazzi che possono diventare 
loro protagonisti del cambiamento, senza aspettare che siano gli altri a farlo. 
E’ partita quindi nel 2019 una intensa collaborazio-
ne tra le Amministrazioni Comunali di Polverigi e 
Agugliano e l’Istituto Comprensivo M. Ricci in 
materia di educazione ambientale. 
Il 27 settembre 2019 abbiamo pulito le nostre 
strade grazie alla collaborazione molto sentita dei 
ragazzi delle scuole medie, delle insegnanti, dell’A-
TA Rifiuti e di Marche Multiservizi Falconara. 
Ma in programma ci sono altre attività come la 
piantumazione di alberi per Milluminodimeno, la 
pulizia del percorso ciclo/pedonale da Polverigi ad 
Agugliano in via S. Egidio e molto altro… 
 

Questo mondo è dei nostri ragazzi…  
Aiutiamoli a tenerlo pulito! 

U n centinaio di ragazze tesserate, dal minivolley alla 
serie C, passando per tutte le categorie giovanili; 8 

campionati disputati, tre impianti utilizzati su 2 Comuni. 
Questi sono alcuni numeri che possono rendere l’idea 
del gran lavoro svolto giornalmente dalla Tris Volley, 
per proporre tante belle opportunità alle ragazze che si 
divertono a fare pallavolo. Dopo una stagione 
caratterizzata dallo storico successo nel campionato di 
serie C, l’Associazione si sta impegnando a qualificare 

il settore giovanile, garantendosi la 
collaborazione di tecnici e allenatori 
di grande bravura ed esperienza.  
Si gioca, ci si diverte, e magari si 
vince qualche partita in più..... tutti 
in orange!  
 
Per contatti:  Turbanti Silvano 340-0647879 
 Camborata Ugo 339-4366490 

A.S.D. Tris Volley 

EDUCAZIONE 

Educazione ambientale 
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SPORT 

L ’USD Agugliano Polverigi è sorta nell’anno 2000 
dalla fusione delle società sportive A.P. Agugliano 

Polverigi e A.S. Polverigiana. La società organizza corsi 
di avviamento al calcio per bambini dai 5 ai 16 anni. In 
questa attività si avvale del lavoro di istruttori con laurea 
in scienze motorie e di tecnici con qualifica di istruttori 
CONI-FIGC o di allenatore di Base FIGC. Il giovane è al 
centro del programma educativo della società. I giovani 
adeguatamente formati sono il fulcro di ogni singola 
squadra contribuendo al consolidamento del club nel 
territorio locale. I fattori che contribuiscono alla forma-
zione individuale del giovane sono ispirati ai principi 
educativi del minore ed a quelli indicati dalla FIGC - 
Settore Giovanile e Scolastico. Lo scopo principale che 
si propone la scuola calcio dell'U.S.D. AGUGLIANO 
POLVERIGI è quello di offrire ai ragazzi che intendono 
avvicinarsi al gioco del calcio, la possibilità di svolgere 
un'attività completa fisico-motoria sia da un punto di 
vista atletico che tecnico impostata sul gioco del calcio. 
Nell'ambito dei corsi ci si propone di favorire apprendi-
menti generali che costituiscono le fondamenta non solo 
del calcio, ma dell'attività fisico sportiva in generale. 
Vengono tenuti in considerazione i bisogni dei giovani 
ed il loro sviluppo fisico e mentale nelle diverse fasi 
della crescita, così come 
lo sviluppo tecnico nelle 
diverse fasce di età. Il 
sistema di formazione 
aspira a formare il 
giovane attraverso il 
divertimento, basato sullo 
sviluppo della tecnica, 
con una pressione 
adeguata all'apprendi-
mento. La società parteci-
pa ai campionati juniores 

provinciale e di seconda 
categoria prevalentemente 
con rose composte da 
ragazzi provenienti dal 
proprio vivaio. La seconda 
categoria è diretta ed 
allenata da mister Mauri-
zio Fabbretti ; la juniores da mister Maiani Roberto. Per 
le altre categorie abbiamo: allievi mister Roberto Lucioli, 
giovanissimi mister Montironi Mauro, esordienti mister 
Massacesi Mario, pulcini 2009 mister Cristian Latini, 
pulcini 2010 mister Celestino Stronati, categoria primi 
calci anni 2011, 2012 , 2013 e 2014 mister Mazzieri 
Massimo. Tutti gli allenatori sono sostenuti da 15 
dirigenti che ogni fine settimana accompagnano i 
ragazzi alle partite. Ogni anno la società organizza nel 
mese di giugno, presso il campo sportivo di Agugliano, 
un torneo denominato “La Terra dei Castelli” per le 
categorie pulcini ed esordienti che vede coinvolte 
diverse società calcistiche. Nel 2019 hanno partecipato 
al torneo 28 squadre. La società ha raggiunto nell’anno 
2019 circa 250 iscritti, di cui circa 50 tra seconda 
categoria e juniores e 200 nel settore giovanile. Nel 
2019, inoltre, la società ha avviato la collaborazione con 
la squadra femminile di calcio “Stella d’Oro”. Le ragazze 
al momento inserite nella nostra società sono 2 nella 
categoria esordienti e 1 nella categoria pulcini 2009. Per 
chi non ha la possibilità di raggiungere facilmente gli 

impianti sportivi, la società 
mette a disposizione un 
pulmino per le categorie 
esordienti, giovanissimi e 
allievi che permette di fare 
sport anche a coloro che 
non possono essere 
accompagnati al campo 
sportivo con mezzi propri. 
Per informazioni potete 
contattare Cristina al n. 
3476510001.  

Il Calcio con Noi 
Divertimento prima di tutto! 

L ’A.S.D. Ginnastica Polverigi è 
una associazione senza scopo 

di lucro nata nel 2010 
dall'intenzione di alcuni genitori di 

creare un ambiente sportivo sano e competitivo, nel 
quale i propri figli potessero praticare l’attività della 
ginnastica artistica. Da allora l’Associazione ha vissuto 
un periodo di costante crescita, tanto nel numero di 
atlete che anno dopo anno si sono avvicinate a questo 
affascinante sport, quanto nella disponibilità di 
attrezzature tecniche specifiche e nel raggiungimento di 
obiettivi stagionali. Innumerevoli sono stati i podi 
conquistati alle ultime finali Nazionali UISP (tenutesi in 
Toscana, tra Cecina e Montelupo Fiorentino), tra cui ad 
esempio: - Terzo posto assoluto cat. generale Prima 
Allieve; - Secondo posto assoluto al trampolino cat. 
Prima Allieve; - Terzo posto assoluto corpo libero cat. 
Prima Allieve; - Primo posto assoluto corpo libero cat. 
Prima Junior; - Secondo posto assoluto corpo libero 
cat. Prima Junior, - Primo posto assoluto trampolino 
cat. Mini Prima Junior; - Terzo posto assoluto 

trampolino cat. Mini Prima Junior; 
Il collaudato staff tecnico 
(composto da Quattrini Sara, 

Alocco Chiara, Natalini Anna, Quattrini Giacomo), che 
ormai da sei anni si impegna al fine di costruire e di 
educare un valido gruppo di giovani atlete, ed il 
Consiglio Direttivo dell’Associazione condividono il 
proposito di continuare ad operare per creare un 
ambiente in cui sia possibile divertirsi e formarsi, non 
solo come atleti, bensì anche nel rispetto delle regole e 
dei principi propri del mondo sportivo. Lo spiccato 
legame col territorio, che si evidenzia nel particolare 
coinvolgimento delle varie realtà locali - quali ad 
esempio esercizi ed attività commerciali - e la 
disponibilità nonché 
professionalità di chi vi 
opera, completano il quadro 
di una Associazione con 
buone radici e propensione 
alla crescita!  
Tel: 331-2494763 339-
8108050 349-8602239 
ginnasticapolverigi@libero.it 
www.ginnasticapolverigi.it  

A.S.D. Ginnastica Polverigi  
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U n altro anno è 
passato e siamo 

di nuovo qui a scri-
vere la storia di que-
sta associazione di 
pesca sportiva che 
far parlare di sé con 

novità e vittorie in campo agonistico a tutti i livelli. Il no-
stro presidente Francesco Lombardi si riconferma cam-
pione del mondo con la nazionale diversamente abili di 
pesca al colpo ai mondiali di giugno. Rimanendo nella 
disciplina di pesca al colpo e precisamente ai campiona-
ti regionali e provinciali è doveroso citare: • Mauro Diam-
brini (terzo classificato al campionato provinciale indivi-
duale) • Massimo Possanzini (primo classificato al cam-
pionato di serie c master) • Pierluigi Pieralisi (secondo 
classificato al campionato di serie c) • Cristiano Baldoni, 
Pierluigi Pieralisi, Massimo Possanzini, Andrea Ricciotti 
(seconda squadra classificata al campionato di serie c) • 
Mauro Diambrini, Andrea Di Darlo, Claudio Frattesi, 
Fabio Mastropasqua (seconda squadra classificata al 
campionato box). Nella disciplina carp fishing: • Vanni 
Moriconi, Francesco Carletti, Nicola Santoni, Lorenzo 
Verdenelli (seconda squadra classificata al campionato 
regionale) • Luca Buldorini, Andrea Pigliapoco (primi 
classificati al campionato provinciale a coppie) La novità 
di quest’anno è la vittoria del nostro socio più giovane 
Michele Rossini, classe 2008, al campionato provinciale 
esordienti. Complimenti da tutta la società con l’augurio 

che sia la prima di una lunga serie! Pescasport team si 
polverigi invita tutti (grandi e piccoli) ad avvicinarsi a 
questo sport dove non esistono controindicazioni. Pe-
scasport team si polverigi rin-
grazia l’amministrazione comu-
nale, il supermercato Si con Te, 
Nemo Pesca&Sport, la Tecnoi-
ce e tutti coloro che rendono 
possibile questa realtà. Pescosi 
saluti a tutti!  

Pescasport Team SI Polverigi Trabucco 
SPORT 

I l 2019 per la Associazione Sportiva 
Dilettantistica Conero Karate Team 

è stato un anno sportivo positivo che 
ha rafforzato la sua posizione come 
società sportiva dedicata alla forma-
zione e promozione della disciplina 

del karate in ogni settore, giovanile, agonistico ed ama-
toriale. 
Da sempre impegnata nel Progetto Federale Fijlkam 
Sport a Scuola ha visto crescere in modo considerevole i 
partecipanti alle lezioni della Scuola Materna 3-5 anni e 
delle Scuole Elementari Primarie 6-11 anni con specifici 
programmi di motricità di base, adatti al miglioramento 
delle capacità neuro-cognitive, di attenzione e di concen-
trazione per la scuola e nello sport, oltre ad ottenere nei 
bambine e bambine un significativo miglioramento della 
coordinazione motoria, l’elasticità, la reattività e la corret-
ta postura. 
Il Maestro Marco Mancinelli ed il suo Staff Tecnico 
composto dagli Istruttori Federali Paolo Barca e Pompeo 
Altieri cinture nere 5° Dan mettono in campo con passio-
ne le loro competenze didattiche per lo sviluppo armoni-
co dell’intelligenza motoria nell’età evolutiva giovanile, 
fornendo abilità ed esperienze propedeutiche a schemi 
motori e posturali di base, evitando il rischio della spe-
cializzazione precoce in una sola attività sportiva, favo-
rendo una formazione motoria contro l’ipocinesi, la 
sedentarietà, il sovrappeso, l’obesità e l’analfabetismo 
motorio che stanno seriamente aggredendo le nuove 
generazioni. 
Nel settore agonistico si stanno formando nuove classi 
di atleti nelle categorie Esordienti e Cadetti che presto 

avranno la giusta preparazione per competere nel circui-
to agonistico federale. Intanto nelle competizioni Master 
per atleti oltre i 35 anni, nella categoria master over 55 
specialità Kata (gara di forme) il maestro Marco Manci-
nelli Atleta Azzurro c.nera 6°Dan ha conquistato 2 impor-
tanti medaglie di bronzo, classificandosi al 3° Posto ai 
Campionati Nazionali Assoluti Master FIJLKAM di Qua-
liano (SV) in maggio ed agli European Master Games 
WKF di Giaveno a Torino in luglio, gara internazionale 
che si disputa ogni 4 anni con i migliori atleti master 
provenienti da ogni parte del mondo. 
L’Asd Conero Karate Team da sempre ha a cuore la 
salute e la sicurezza delle classi amatoriali in modo 
particolare del settore femminile che in questa stagione 
sportiva ha potuto avviare un corso che si sta dedicando 
all’apprendimento del karate sportivo e del Metodo 
Globale Autodifesa MGA, particolarmente indicato per 
migliorare la forma fisica e acquisire maggiore fiducia e 
autostima di sé. 
Il Conero Karate Team nel 
2020, anno che vedrà per la 
prima volta la partecipazione 
del karate alle Olimpiadi estive 
di Tokyo, è al 13° anno di 
attività nel Comune di Polverigi 
e vuole ringraziare con tutta la 
dirigenza, lo staff tecnico, gli 
atleti e le loro famiglie l’Asses-
sore allo Sport Francesco 
Paolucci per la fattiva collabo-
razione e gestione della Pale-
stra.  

A.S.D. Conero Karate Team 
Il Maestro Marco Mancinelli 3°Classificato agli European Master Games di Torino  
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L 'ASD Polverigi Basket 1992, 
presieduta da Mauro Galassi e 

fin dalla sua nascita sempre soste-
nuta dalla locale ditta SIGE, com-
pie quest’anno il suo 28mo com-
pleanno: un connubio che negli 
anni si è rafforzato nel nome di una 
visione, autenticamente e quotidia-
namente condivisa, improntata a 
declinare nei fatti la valenza educa-
tiva e socializzante dello sport e 
dell’associazionismo in genere. Un 
percorso fatto di piccoli passi ma 
comunque significativo per una 
realtà coma la nostra. Un cammino 
che in questi ultimi anni – grazie 
alla collaborazione con la “Sprjtz” 
Camerata, all'innesto progressivo 
nel proprio organico di formatori, 

istruttori ed allenatori di livello 
regionale e nazionale ed all'inseri-
mento di nuove ed appassionate 
figure dirigenziali – ha saputo unire 
ad una costante crescita 
“numerica” anche un oggettivo e 
riconosciuto salto di qualità a livello 
tecnico. Nella stagione in corso 
abbiamo infatti ben 6 squadre 
senior a battagliare sui parquet a 
livello regionale (Prima Divisione, 
Under 16, 15, 14, 13 ed Esordienti 
Regionali Competitivi) con risultati 
sportivi davvero lusinghieri, a cui si 
aggiungono altri 4 gruppi iscritti ai 
trofei provinciali minibasket 
(Aquilotti/Gazzelle 2009 e 2010, 
Scoiattoli 2011/2 e Pulcini/Paperine 
2013/4). Da sempre, come scritto 
in passato anche su questo spazio 
istituzionale a noi dedicato, abbia-
mo cercato di applicare il motto 
“siamo piccoli… ma cresceremo” e 
questa è tuttora la nostra filosofia. 
Giocare, crescere in autonomia ed 
imparare… divertendosi: una 
convinzione didattica posta in 
essere consapevoli che il nostro 
modo di intendere lo sport magari 
più orientato verso l’aspetto sociale 
e ricreativo che verso una logica 
prettamente (o esclusivamente) 
votata alla prestazione agonistica si 
scontra con una realtà e, franca-
mente, un’evidenza, del tutto oppo-

ste e di sicuro 
maggiormente 
gratificanti per 
gli stessi bambi-
ni in termini di 
autostima.  
Ma, magari, 
dietro “piccoli” 
risultati nelle 
classifiche dei campionati si na-
scondono poi in realtà “grandi” 
esperienze di crescita e di condivi-
sione ugualmente significative se 
viste da un diverso angolo visuale. 
Insomma la vittoria ti fa gioire per 
l’obiettivo raggiunto, ma anche 
nella sconfitta spesso si possono 
trovare elementi di uguale impor-
tanza nella crescita e nella consa-
pevolezza di come affrontare gli 
ostacoli della vita. Il sorriso di un 
bambino, la gratificazione di un 
istruttore, la soddisfazione di un 
genitore nel vedere il proprio figlio 
crescere ed integrarsi in un gruppo 
con solidi e condivisi “buoni princì-
pi” sono stati e saranno per noi i 
“titoli” più importanti da raggiunge-
re. Nella certezza che se a nessu-
no piace perdere… a tutti, di sicuro, 
però, anche la sconfitta ha sempre 
comunque qualcosa da insegnare. 
Chiunque fosse interessato a 
conoscere più da vicino le nostre 
attività e le nostre proposte didatti-
che e formative può contattarci sul 
nostro sito internet 
www.polverigibasket.net, su fa-
cebook oppure chiamandoci diret-
tamente ai numeri 338 3204964 
(Francesco Paesani) - 348 
5833949 (Michele Murri).  
 
Per conoscerci e contattarci: 
PAESANI F. (338 3204964) 
PAOLUCCI F. (347 7725030)         
MURRI Michele (348 5839949)    
REGIS Roberta (338 9032135) 
michele3011@yahoo.it  
romicer@libero.it  
www.polverigibasket.net 

R ecentemente stiamo assistendo ad 
un forte incremento dell’utilizzo 

delle biciclette con la pedalata assistita, 
in grado favorire la mobilità sostenibile 
anche in percorsi non propriamente 
agevoli come quelli delle nostre colline. 
Tale soluzione consente di praticare il 
piacevole e salutare sport del ciclismo 
anche a chi non è particolarmente 
“allenato”, consentendogli di cimentarsi 

in percorsi che altrimenti gli sarebbero 
impossibili. Tutto ciò coniugando lo 
sport con il rispetto dell’ambiente, attra-
verso l’utilizzo di un mezzo facile da 
usare e non inquinante. Per incentivare 
tale disciplina e promuovere il nostro bel 
territorio, si sta cercando di organizzare 
a Polverigi una dimostrazione di biciclet-
te elettriche, presumibilmente durante 
l’estate… siete pronti a pedalare? 

Pedalata ecologica in E-Bike 
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E ccoci giunti alla seconda 
stagione del Polverigi calcio 

a 5. Il bilancio del primo anno 
non può che essere positivo. 
L’obiettivo era quello di far 
conoscere il paese di Polverigi 
nella realtà del calcio a 5 
provinciale e mettere le basi per 

la costruzione di un progetto più importante. Pur non 
partendo con particolari ambizioni di classifica, la 
squadra ha saputo farsi valere nel corso della stagione 
totalizzando ben 28 punti, sicuramente ottimo 
traguardo per una matricola, con 
alcune vittorie anche di prestigio 
contro squadre sicuramente più 
quotate della nostra. Anche la 
risposta del paese è stata splendida 
con la tribuna del palazzetto spesso 
gremita lasciandoci piacevolmente 
sorpresi. Ma la cosa più importante è 
stata sicuramente aver creato un 
gruppo di giocatori su cui poter 
contare per le stagioni a venire con 
un gruppo dirigenziale affiatato e 
sempre sapientemente coordinato dal 
DS Andrea Lelli, dai dirigenti 
Marcelletti, Tamburo, Crognale e 
Giacomini e rappresentato dal 
Presidente Giovanni Santini. Come 
previsto dallo statuto, un’altra delle 
missioni della società è la 
promozione del nostro sport anche 

fra i più giovani. Proprio per questo è stato organizzato 
a luglio il primo torneo giovanile di calcio a 5 under 17 
che ha visto la partecipazioni di importanti società della 
provincia come il Numana, la Mantovani Ancona e la 
Dinamis Falconara che ringraziamo ancora per la 
partecipazione. Il torneo è stato vinto dalla Parrucchie-
ria Rosy, squadra interamente composta da ragazzi del 
paese, ottimo segnale in prospettiva futura. Per la 
stagione 2019/20 lo staff  è pressoché confermato, con 
l’aggiunta del prezioso aiuto del nuovo segretario 
Massimiliano Bossoletti. Un cambio importante invece 
è quello che riguarda la panchina. A guidare la squadra 

infatti non è più Lorenzo 
Minnetti, a cui vanno ancora i 
nostri più grandi ringraziamenti 
per il grande lavoro svolto, ma 
Federico Sconocchini, alla 
prima esperienza da Mister 
dopo essersi distinto per anni 
come uno dei migliori portieri 
del calcio a 5 dorico. L’impegno 
anche per questa stagione, oltre 
alla crescita agonistica del 
gruppo, sarà principalmente 
quello  di continuare a coltivare 
e promuovere quei principi di 
amicizia, impegno e 
collaborazione che stanno alla 
base di qualunque sport e di 
rendere  sempre più importante 
il nome di Polverigi nel calcio a 
5 provinciale. 

A nche l’ anno 
2019 per la 

nostra Associazio-
ne è stato ricco di 
iniziative e di 
soddisfazioni. Con 
i nostri ragazzi 
abbiamo 

partecipato alle gare della Federazione 
e la nostra atleta Letizia Patrignani è 
riuscita a qualificarsi per la finale 
nazionale dei campionati Italiani 
Categoria Esordienti B che si è tenuta 
a Lido di Ostia il 7/8 dicembre 2019 in 
cui si è classificata diciannovesima 
nella sua categoria di peso: l’ 
esperienza è stata davvero bella 
perché era la prima volta che avevamo 
un nostro atleta alla finale di un 
campionato italiano.  
Anche in ambito regionale abbiamo 
avuto il nostro giovane atleta Giuseppe Tammaro che 
si è distinto classificandosi secondo nella propria 
categoria di peso. Cerchiamo di far crescere al meglio 
i nostri ragazzi creando loro delle occasioni di contatto 
con altre realtà sportive, partecipando ad iniziative a 
livello regionale come lo stage che si è tenuto a Jesi 
con il campione ungherese Krisztian Toth, medaglia di 

argento ai mondiali di Judo 2014 e che 
quasi sicuramente vedremo sul tatami 
alle prossime Olimpiadi di Tokyo. 
Quest’ anno, inoltre, la nostra 
Associazione ha aderito al progetto 
CONI, denominato “Sport di Tutti”, che 
permette ai ragazzi, che si trovano in 
condizioni economico-sociali disagiate, 
di accedere alla attività sportiva: un bel 
progetto di inclusione in cui crediamo 
molto. E sempre in ambito sociale 
abbiamo aderito alla iniziativa 
promossa dalla Federazione in 
occasione della “Giornata contro la 
violenza sulla donne” che si è tenuta il 
25 novembre 2019, in cui abbiamo 
tenuto due lezioni sulla difesa 
personale dedicate alle donne. Anche 
quest’ anno, infatti, oltre ai corsi di judo 
per ragazzi, che teniamo per tre volte 
la settimana, abbiamo attivato un corso 

di difesa personale (M.G.A) per adulti che si tiene il 
giovedì sera sempre presso la Palestra Don Bosco e, 
poiché crediamo che imparare a difendersi in maniera 
ottimale, anche se non si ha la prestanza fisica ed 
atletica, sia importante. 
Vi aspettiamo numerosi! 
poljudopolverigi@gmail.com 
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Consegna della Costituzione 
ai nuovi diciottenni 

RUBRICHE 

U n’azienda, una comunità, un territorio…. Un legame 
forte e inscindibile, maturato in 50 anni di attività 

appena compiuti. E’ quello che lega Polverigi alla SIGE, 
una realtà industriale che da sempre coniuga la 
capacità imprenditoriale, propria del tessuto produttivo 
locale, all’amore per il territorio di appartenenza. 
SIGE Polverigi dal 1969 riveste un ruolo importante con 
una vivacità di assoluto rilievo nel mercato della 
componentistica per mobili da cucina e da bagno 
(cestelli, griglie e contenitori in metallo e plastica).  
Per manifestare in modo tangibile la passione e il 
legame con il territorio, la SIGE nel 2019 si è offerta di 
realizzare, completamente a sue spese, un’area giochi 

attrezzata per la comunità di Polverigi,  in uno dei 
parchi più frequentati del paese: il Parco della Luna, in 
via Circonvallazione. 
A loro va il ringraziamento dei tanti cittadini, piccini e 
non, che assiduamente frequentano il Parco. Un Grazie 
che va sicuramente accompagnato dalla cura e 
dall’attenzione di tutti i fruitori, per fare in modo che 
rimanga intatta una parte così bella del nostro territorio. 
 

La SIGE compie 50 anni 
e regala una nuova area giochi al Parco della Luna  

Festa anni d’argento 
S ono stati circa 220 i "nonni" che il 27 ottobre 

hanno partecipato all'ormai tradizionale ap-
puntamento con il pranzo "Anni d'Argento" dedica-
to a tutti cittadini over 70 (e non solo) di Agugliano 
e Polverigi. 220 "nonni" che hanno partecipato a 
questa occasione per trascorrere qualche ora 
chiacchierando fra amici e conoscenti. Insieme al 
soggiorno estivo, al trasporto per le terme, alla 
tombolata e al torneo di briscola, alla navetta per il 
cimitero, questo pranzo è una delle iniziative so-
stenute dall'Amministrazione comunale per stare 
vicino ai nostri cittadini più avanti negli anni, un 
momento di riflessione sull'importante presenza 
dell'anziano nella famiglia e nella comunità.  

A  seguito della recente ondata di furti in appartamento che si è verificata nel 
territorio di Polverigi, allo scopo di contrastare questo spiacevole e pericoloso 

fenomeno, il Sindaco Daniele Carnevali (assieme ai colleghi Sindaci Dario Perticaroli 
di Arcevia e Paolo Niccoletti di Loreto) ha firmato un Protocollo d'Intesa con la Pre-
fettura di Ancona in tema di "Controllo del Vicinato". Il documento è volto alla pre-

venzione dei furti sul territorio con la collaborazio-
ne attiva e fondamentale dei cittadini che, senza 
compiere atti eroici, possono comunque dare una 
mano prestando maggiore attenzione a situazioni 
anomale, ad atteggiamenti o veicoli sospetti, 
annotandosi le targhe, guardando fuori quando 
suonano allarmi o abbaiano i cani, ecc. e dandone 
tempestiva notizia alle Forze dell'Ordine.  

Controllo del vicinato: 
la collaborazione con i cittadini 

Consegna dell’Onoreficenza 
di Cavaliere del Lavoro a 

Borsini Giovanni 
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Q uesti dati, attraverso una lettura 
analitica, forniscono un’indicazione 

della mole di attività svolta dal Corpo di 
Polizia Locale, pur con un organico 
inferiore a quelle che sono le necessità 
di una comunità di circa 10.000 abitanti. 

Vi è sempre stato comunque  un forte impegno per far sì 
che la presenza di agenti del Corpo sul territorio 
dell’Unione risultasse sempre efficace: oltre ai normali 
controlli per il rispetto del Codice della Strada è stata 
mantenuta l’attività di controllo sul rispetto dei 
Regolamenti intercomunali (Polizia Urbana, Rurale e 
Rifiuti nonché i controlli in materia di ambiente ed 
edilizia). L’attività di controllo sulle modalità di 
smaltimento dei rifiuti è stata potenziata con controlli 
mensili, in collaborazione con gli Ispettori Ecologici di 
MarcheMultiservizi. Il controllo stradale sul rispetto della 
specifica normativa da parte dei conducenti di autotreni e 
autoarticolati, con l’utilizzo dell’apparecchiatura 
elettronica POLICE CONTROL per la lettura dei 
cronotachigrafi digitali, ha prodotto buoni risultati: sono 
stati sanzionati gli autotrasportatori con tempi di guida 
eccessivamente lunghi e alta velocità. Quello dell’Unione 
Terra dei castelli e il Comando della Polizia Municipale di 
Ancona sono unici titolari di tale apparecchiatura in 
tutta la Provincia di Ancona. Il Comando si è dotato 
anche di un nuovo Etilometro per la misurazione del 
tasso alcolico dei conducenti dei veicoli. Lo strumento è 
utilizzato anche dal Comando Stazione Carabinieri di 
Agugliano, specie negli orari notturni in cui non vi è la 
presenza della Polizia Locale. I controlli veicolari e le 
contestazioni dei verbali per violazione delle norme del 
codice della strada, hanno portato alla decurtazione di 
181 punti dalle patenti di guida dei relativi trasgressori. 
Totale dei verbali  per violazione al Codice della Strada: 
n° 280 per €. 25.954,00 di sanzioni. 
Verbali amministrativi TOT. 41, per €. 4.826,00 di cui:  
12 per art. 33 Reg. Polizia Urbana (cani);  
6 per art. 15 Reg. Pol. Urb. (volantini sulle auto e 

pubblicità abusiva); 
21 per la gestione rifiuti,  
1 per art. 19 Reg. Pol. Urb. (Accensioni fuochi);  
1 per art. 21 Reg. Polizia Rurale (disposizioni in materia 

di sistemazioni agrarie); 

Le segnalazioni di reato alla Procura sono state 7: una 
denuncia per violenza perpetrata ai danni di un cane, una 
denuncia per un inquinamento ambientale, una ricezione 
di querela per violenza privata e 4 denunce per 
inottemperanza agli ordini impartiti. Si è eseguito anche 
un accertamento ambientale su delega della Procura di 
Ancona per un presunto inquinamento da amianto. 
Gli incidenti stradali rilevati sono stati 30 di cui 11 con 
feriti, in calo rispetto al 2018, in cui erano stati 38.  
Oltre all’attività di Polizia Stradale, gli agenti hanno 
operato anche in ulteriori altri campi: 
Controlli edilizi in collaborazione con gli Uffici Urbanistici; 
Controlli ambientali in collaborazione con ARPAM e 

Servizio ambiente della Provincia; 
Nell’ambito dei controlli commerciali, è proseguita la 

collaborazione con lo Sportello Unico per le Attività 
Produttive, curando lo svolgimento dei mercati e delle 
due Fiere annuali e gli accertamenti richiesti per IAP 
(imprese agricole professionali) e strutture ricettive 
(B&B e affittacamere); 

Vi è stata collaborazione con l’Assistente Sociale; 
Si è collaborato inoltre con il Servizio Elettorale durante 

le elezioni amministrative, con tre unità in servizio di 
vigilanza fissa ai seggi di Agugliano e Polverigi e due 
unità a disposizione degli Uffici durante le elezioni; 

Gli accertamenti anagrafici effettuati sono stati 230: per 
immigrazione (224) e irreperibilità (6); 

Le notifiche eseguite per la Procura sono state 76; 
Sono state accolte 81 denunce per smarrimento o per 

furto documenti e per atti vandalici contro ignoti, tra cui 
8 denunce di smarrimento patente e conseguente 
rilascio del permesso sostitutivo; 

Sono stati emessi 66 permessi per sosta invalidi 
(rinnovo e nuove autorizzazioni); 

Sono state emesse 55 ordinanze relative alla viabilità; 
Attività di formazione: oltre all’obbligatorio corso di 
addestramento per il porto dell’arma presso la Sezione di 
Tiro a Segno nazionale di Osimo con due sessioni 
annuali di tiro, gli agenti hanno partecipato a n.10 
proposte formative organizzate dalla Scuola di 
Formazione della Regione Marche e da altre organizza-
zioni del settore formazione. 
L’apertura al pubblico è sempre garantita tre giorni alla 
settimana, il lunedì, il mercoledì e il sabato dalle ore 
11.00 alle ore 13.00 presso la sede, situata a Polverigi. 

Corpo di Polizia Locale - L’attività svolta nel 2019 
SICUREZZA 

Nell’ambito delle indicazioni provenienti dal Ministero della 
Salute, allo scopo di contenere la diffusione del nuovo corona 
virus COVID19, si invitano i cittadini che dovessero accedere 
agli uffici di mantenere la distanza raccomandata di metri 2. 

Nel rammentare che è possibile espletare la gran parte delle 
pratiche di competenza comunale senza bisogno di recarsi in 
ufficio si invitano altresì i cittadini ad utilizzare preferibilmente i 
canali telematici e telefonici per accedere alle prestazioni degli 
uffici del Comune di Agugliano e di Polverigi e per prendere 
accordi sullo svolgimento delle singole pratiche. 

Sempre per telefono potranno essere concordati appuntamenti 
per specifiche situazioni. In questo particolare periodo, inoltre, 
si garantisce la massima disponibilità a trattare le pratiche in 
maniera telematica. 

INDICAZIONI PER L’ACCESSO AGLI 
UFFICI COMUNALI  



 

28 

NUOVO CORONAVIRUS 
1. lavarsi spesso le mani. Si raccomanda di mettere a 

disposizione in tutti i locali pubblici, palestre, 
supermercati, farmacie e altri luoghi di aggregazione, 
soluzioni idroalcoliche per il lavaggio delle mani 

2. evitare il contatto ravvicinato con persone che 
soffrono di infezioni respiratorie acute 

3. evitare abbracci e strette di mano 
4. mantenimento, nei contatti sociali, di una distanza 

interpersonale di almeno un metro 
5. usare la mascherina solo se si sospetta di essere 

malati o se si presta assistenza a persone malate 

6. evitare l'uso promiscuo di bottiglie e bicchieri, in 
particolare durante l'attività sportiva 

7. non toccarsi occhi, naso e bocca con le mani 
8. coprirsi bocca e naso se si starnutisce o tossisce 
9. non prendere farmaci antivirali e antibiotici, a meno 

che siano prescritti dal medico 
10. pulire le superfici con disinfettanti a base di cloro o 

alcol 
11. igiene respiratoria (starnutire e/o tossire in un 

fazzoletto evitando il contatto delle mani con le 
secrezioni respiratorie) 

REGIONE MARCHE: 800 93 66 77 
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